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Chères Maisonnaises, 
chers Maisonnais,

L’ambition qui a toujours été la nôtre d’agir au 
quotidien pour l’embellissement de Maisons-
Alfort et le bien-être des Maisonnais s’illustre 
une fois encore dans les nombreux projets et 
améliorations programmés au budget 2025.

Un budget dont nous vous détaillons les 
orientations majeures dans ce magazine 
et qui refl ète notre volonté de poursuivre 
la concrétisation de notre programme de 
mandat 2020-2026, conformément aux 
engagements que nous avons pris vis-à-vis 
des Maisonnaises et des Maisonnais.

Malgré le contexte institutionnel et 
économique particulièrement incertain 
et complexe, et les contraintes toujours 
plus importantes qui s’imposent à nous 
et qui ont pesé sur l’élaboration de ce 
budget, nous maintenons un programme 
d’investissement dynamique à hauteur de 
plus de 10 millions d’euros pour 2025, tout 
en veillant à la maîtrise des dépenses, à la 
réduction de la dette et, je tiens à le souligner,
sans augmentation des taux d’imposition 
communaux.

Grâce à la gestion rigoureuse et responsable 
des fi nances communales, nous pouvons 
continuer d’agir pour veiller à la sécurité de 
tous, poursuivre la préservation de notre 
cadre de vie, accueillir et accompagner les 
jeunes générations, prendre soin de nos 
aînés, faire vivre le sport et la culture, et offrir 
de nouveaux services et équipements de 
qualité qui profi tent à toutes et tous.

C’est ainsi qu’en 2025, nous allons 
procéder notamment à la végétalisation 
de la cour de l’école élémentaire Louis 
Pasteur, la rénovation du parvis du groupe 
scolaire Charles Péguy, la rénovation du 
réseau d’eau de l’ensemble Pompidou, le 
réaménagement et l’agrandissement du 
Conservatoire ainsi que du Relais Petite 
Enfance, l’embellissement de la galerie des 
Juilliottes, la réfection de la rue Danielle 
Casanova, la création d’une piste cyclable 
avenue de Verdun, ou encore l’installation de 
nouveaux terrains de pétanque au Parc La 
Fontaine.

Nous allons également prolonger notre Plan 
1 000 arbres, qui a déjà atteint son objectif 
avec la plantation offi cielle du 1.000e arbre en 
février dernier, poursuivre l’entretien régulier 

de tous nos 
b â t i m e n t s 
c o m m u n a u x
tout comme la 
modernisation de 
notre éclairage 
public et de nos 
voiries.

Des projets 
d ’ e n v e r g u r e 
vont également être fi nalisés 
comme la rénovation de la salle 
de spectacle et du hall du NECC, le 
réaménagement du square René 
Coty et de ses abords, la création 
d’une plage sur les bords de Marne,
ainsi que la mise en service de 
notre Centre de Supervision 
Urbain qui permettra de visionner 
les 75  caméras que nous avons 
déployées dans tous les quartiers de 
la ville.

Nous avons aussi concrétisé un autre projet 
phare de notre programme de mandat  : le 
Conseil des Jeunes pour l’Environnement 
qui s’est réuni pour sa 1re assemblée le 
25 mars dernier. Je me réjouis de constater 
que ce projet a reçu un accueil enthousiaste 
des jeunes éco-conseillers qui représentent 
les 4  collèges de Maisons-Alfort et qui ne 
manquent pas d’idées novatrices pour faire 
évoluer les consciences et proposer des 
actions concrètes pour la préservation de 
notre environnement.

Et pour témoigner de l’évolution harmonieuse 
et équilibrée de Maisons-Alfort, qui depuis 
plus de 30 ans s’est transformée et embellie 
dans le respect de ce qui forge son identité, 
nous vous proposons de découvrir une 
exposition inédite qui retrace, en photos, 
les transformations majeures de notre ville 
ainsi que la valorisation de son patrimoine 
architectural et naturel que nous avons 
toujours à cœur de protéger.

Je vous invite donc toutes et tous à nous 
retrouver samedi 12 avril à 15h sur le parvis 
de la mairie pour l’inauguration de cette 
exposition et partager, à cette occasion, 
avec l’équipe de la majorité municipale un 
moment de convivialité.

Marie France 
PARRAIN
Maire de 

Maisons-Alfort
Conseillère 

Départementale 
du Val-de-Marne  

É D I T O
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R E T O U R  E N  I M A G E S

UN MOIS DE MARS SOUS LE SIGNE DU JAZZ

Lors de cette nouvelle édition de Mars en Jazz, le public 
maisonnais – même les moins initiés ! – a plongé au cœur 

de ce genre musical, qui n’a de cesse de se réinventer. 
Expositions, concerts, conférence… le jazz sous toutes 

ses formes a été mis à l’honneur grâce au travail conjoint 
des médiathèques, du conservatoire municipal Henri 
Dutilleux et des théâtres de la ville. Retour en images.

Les professeurs du conservatoire ont proposé avec 
l’orchestre à vent Les Corsaires un concert inédit, mêlant 

jazz et danse avec la participation des élèves de la classe 
de Modern’Jazz. Ce concert a rencontré un vif succès, 

réunissant plus de 350 personnes.

UN CONCERT ÉVÉNEMENT  
POUR LE DUO OUTCYCLE

Le duo de musiciens Outcycle, que nous vous 
présentions déjà en 2023 à l’occasion de la sortie 
de leurs premiers morceaux, a annoncé la sortie 
d’un nouveau projet musical lors d’un concert inédit 
au bar à vin maisonnais Le Nid. Ces Maisonnais de 
toujours ont bénéficié d’un large soutien du public 
local, avec 150 spectateurs réunis pour l’occasion. 
Anthony et Grégoire étaient accompagnés par Jérémy 
Coillot à la basse et ont interprété leurs premières 
compositions avant de jouer deux nouveaux 
morceaux en exclusivité. « Nous avons vécu une soirée 
exceptionnelle ! », s’enthousiasme le duo, qui sortira 
officiellement son nouveau projet le 12 juin prochain.

WILLKOMMEN IN MAISONS-ALFORT !

Les voyages forment la jeunesse… et encouragent 
l’apprentissage d’une langue ! Comme chaque année 
depuis 2012, 32 élèves germanistes du lycée Eugène 
Delacroix ont bénéficié d’une immersion complète au 

cœur de la culture allemande grâce à un échange avec 
les élèves du Gymnasium Horn de Brême. Le 24 mars 
dernier, c’était au tour des élèves allemands de venir à 

Maisons-Alfort entre deux visites de Paris et notamment 
de son musée du Louvre. Comme le veut la tradition, le 
maire, Marie France Parrain, accompagnée de Romain 

Maria, maire-adjoint à l’Éducation et à la Jeunesse, 
ont accueilli l’ensemble des élèves à l’occasion d’une 

réception en salle des mariages afin de témoigner leur 
soutien pour ces échanges scolaires.
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Pour donner le 
goût de la musique 
aux Maisonnais, 
des ateliers 
de découverte 
instrumentale ouverts 
à tous, animés par 
des professeurs du 
conservatoire, ont 
été organisés à la 
médiathèque André 
Malraux.
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THÉÂTRE : VIVE LA CRÉATION JEUNE PUBLIC !

Un « Envol des Lucioles » en symbole d’une prolifique création artistique jeune public. Le 20 mars, vous avez été nombreux 
à vous joindre à ce mouvement national qui met à l’honneur le théâtre jeunesse, en participant aux diverses animations 
proposées dans les quartiers par les Théâtres de Maisons-Alfort et leurs partenaires (médiathèques, conservatoire et 
Maisons de quartier). En février, 280 collégiens maisonnais avaient déjà bénéficié de ce projet, impulsé avec le concours de 
la comédienne et metteuse en scène Pamela Ravassard et sa nouvelle création jeunesse, Zoom. « Lors de ces journées, les 
jeunes sont passés de spectateurs à acteurs de la création artistique : ils ont dansé, interprété, créé, prouvant une nouvelle 
fois la richesse du secteur jeune public à Maisons-Alfort et en France », conclut la directrice des Théâtres, Charlotte Spire.

ILS BRILLENT SUR SCÈNE

Après Sophocle en 2024, les élèves d’art dramatique du 
conservatoire se sont penchés sur une autre œuvre du répertoire 
classique, Le Cercle de craie caucasien de Brecht, qu’ils ont 
interprétée sur la scène du Moulin Brûlé le 9 mars, dans une mise en 
scène de leur professeur, Nicolas Luquin. Quelques jours plus tard, 
ce sont les planètes qui étaient mises à l’honneur lors d’un concert 
« Par-delà les étoiles », donné par les orchestres À tout vent – 
direction Jacky Thérond – , Les Galopins et Les Corsaires – direction 
Dominique Peyre – en l’église Notre Dame du Sacré Cœur. Une 
belle prestation qui s’est conclue en apothéose puisque l’Harmonie 
municipale, dirigée par Marc André, les a rejoints pour le grand final.

Avril  2025  #540
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R E T O U R  E N  I M A G E S

LA VILLE ENGAGÉE EN 
FAVEUR DE L’ÉGALITÉ 
FEMMES-HOMMES

Afi n d’apporter leur soutien à la lutte 
contre les inégalités entre les femmes 
et les hommes, et notamment à 
l’occasion de la Journée internationale 
des droits des femmes du 8 mars, la 
Ville et ses partenaires ont organisé 
des événements visant à sensibiliser 
le public. En parallèle, la municipalité 
poursuit son engagement en faveur 
de la mise en œuvre du plan d’actions 
territorial égalité femmes-hommes, 
notamment en matière de protection 
des victimes de violences intrafamiliales.

Le 18 mars, lors de la 2e édition des assises territoriales de l'égalité du 
Territoire, élus, agents et partenaires institutionnels se sont réunis au Moulin 

Brûlé pour faire un point d'étape sur la mise en œuvre du plan territorial égalité 
F/H et échanger sur de nouvelles actions à mettre en place, en présence du 
maire, Marie France Parrain, et du président du Territoire, Olivier Capitanio.

Spectacle « Qu’y a-t-il de pire qu’une femme ? » proposé 
à la médiathèque Malraux, par les deux comédiennes et 
metteuses en scène Christelle Larra et Chiara Zerlini.

Afi n d’encourager les femmes à découvrir des métiers 
dans lesquels elles sont encore sous-représentées et 
lever les stéréotypes, la Mission Locale a organisé des 
« rencontres professionn’ELLES ». 

Des agents de la police nationale ont tenu un stand sur 
le marché du Centre le 7 mars, afi n de sensibiliser le 
public maisonnais aux violences intrafamiliales et lui 
donner des clés pour agir et accompagner les victimes. 
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Offrir à la jeunesse maisonnaise la possibilité 
de porter des idées concrètes pour la 
ville en matière d’environnement et de 
développement durable, tel est l’objectif du 
conseil des jeunes pour l’environnement 
(CJE). Ce projet phare du mandat municipal 
2020-2026 a permis à 17 élèves des quatre 
collèges de la ville de se réunir pour leur 
première assemblée, le 25 mars dernier à la 
Maison de l’Environnement.

D’ÉCO-DÉLÉGUÉ À ÉCO-
CONSEILLER, IL N’Y A QU’UN PAS
Le maire, Marie France Parrain, et le maire-
adjoint à la Jeunesse et à l’Éducation, 
Romain Maria, ont ouvert cette première 
séance en rappelant aux jeunes éco-
conseillers le rôle majeur qu’ils ont à jouer. 
« Le CJE vise à offrir un espace d’échanges 
dédié à la jeunesse maisonnaise afin 
qu’elle puisse mettre en œuvre des projets 
concrets pour faire face aux défi s actuels », 
a ainsi expliqué Romain Maria. « En tant 
que citoyens de demain, vous pouvez 
dès à présent défendre vos idées et agir 
en faveur de notre environnement  », a 
souligné la maire. Parmi les 17 collégiens, 
ils sont nombreux à avoir déjà conduit 
des initiatives écologiques dans leurs 
établissements respectifs en tant qu’éco-
délégués, permettant ainsi l’aménagement 
d’un composteur dans la cour de récréation, 
entre autres. Si certains jeunes sont éco-
délégués depuis de nombreuses années – 
plus de 5 ans parfois ! – leur engagement 
de longue date se concrétise un peu 
plus aujourd’hui grâce à la création du 

conseil des jeunes pour l’environnement. 
L’occasion pour eux de s’engager en faveur 
de la protection de notre environnement à 
une échelle plus large.

L’INTELLIGENCE COLLECTIVE
AU SERVICE DE NOTRE 
ENVIRONNEMENT
Agir en faveur de notre biodiversité, 
valoriser nos ressources naturelles, 
sensibiliser la population au sens large 
aux gestes écoresponsables… nos jeunes 
éco-conseillers débordent déjà d’idées 
pour agir concrètement en faveur de 
notre planète. D’où l’importance d’établir 
un cadre global par la rédaction d’une 
charte, rappellent le directeur de la Maison 
de l’Environnement, Julien Cazenave, et 
l’animateur du conseil, Patrick Andrieu. 
Objectifs, valeurs, règles… les collégiens 
débutent leurs échanges et entament la 
constitution de leur conseil : « chacun doit 
pouvoir avoir la parole ! », « nous devons 
nous engager à respecter l’environnement 
et la biodiversité  ». En parallèle, les 
écocitoyens ont eu l’opportunité de 
mener leur premier vote afi n d’élire leur 
mascotte. C’est le rusé renard roux qui a 
obtenu leur faveur, à une large majorité. Ils 
poursuivront leur travail et leurs échanges 
lors du prochain conseil, fi xé au 13 mai. 
«  D’ici-là, pensez à échanger avec vos 
camarades de collège pour poursuivre 
l’élaboration de la charte et recueillir 
leurs idées. Vous êtes à présent de réels 
ambassadeurs de notre environnement ! », 
termine Patrick.

CONSEIL DES JEUNES 
POUR L’ENVIRONNEMENT
Quand la jeunesse maisonnaise 
construit la ville de demain

# R E P O R T A G EÀ  L A  U N E

Le premier conseil des jeunes pour l’environnement s’est tenu à la 
Maison de l’Environnement, en présence du maire, Marie France Parrain, 

et du maire-adjoint à la Jeunesse et à l’Éducation, Romain Maria.

La parole aux 
éco-conseillers

Maxence – élève 
de 6e au collège 
Édouard Herriot. 

«  Je ne suis pas 
é c o - d é l é g u é 

m a i s  j ’a i  un 
profond intérêt pour 

toutes les questions 
environnementales. Je me renseigne 
beaucoup sur les actions qui peuvent 
être menées pour préserver notre 
environnement et j’ai hâte de pouvoir 
les proposer  et échanger avec mes 
camarades. » Sa proposition ? Récupérer 
l’eau de pluie pour nettoyer nos rues. 

Lee-Ann – élève de 5e

au collège Nicolas 
de Staël.

«  Il est essentiel 
d e  p r e n d r e 

soin de notre 
environnement dès 

aujourd’hui pour vivre 
dans un monde meilleur demain. J’agis 
déjà à mon niveau en sensibilisant mon 
entourage et mes camarades. Grâce au 
CJE, je souhaite aller plus loin et proposer 
des projets concrets. » Sa proposition ?
Organiser de nouvelles journées dédiées 
au ramassage des déchets. 

Mélodie – élève de 4e

au collège Nicolas 
de Staël.

 «  Je suis ravie 
de participer au 

CJE pour recueillir 
les idées et les 

témoignages de mes 
camarades. La nature nous apporte 
beaucoup au quotidien et il devient urgent 
de la préserver pour éviter de causer 
encore plus de dégâts. » Sa proposition ?
Créer des actions de pédagogie ludiques 
pour sensibiliser à l’écologie.



HOMMAGE 
Gisèle Lambert nous a quittés
C’est avec une profonde tristesse que la Ville a 
appris le décès de Gisèle Lambert, le 28 février 
dernier. Tout au long de sa vie, Gisèle Lambert 
se sera investie en faveur de Maisons-Alfort 
et de son histoire, ville dans laquelle elle 
emménage avec son époux, Michel, dans les 
années 1960. Après plusieurs expériences 
professionnelles, notamment au cercle de la 
France d’Outre-Mer, elle décide de s’engager 
activement dans la vie locale maisonnaise et 
dédie l’ensemble de son temps à la mise en 
valeur de l’histoire et du patrimoine de la ville. 
Elle sera également un soutien du quotidien 
pour son mari, conseiller municipal dès 
1977 puis maire-adjoint à partir de 1989 aux 
côtés de Michel Herbillon. Le couple poursuivra 
de nombreux objectifs communs en faveur de 
leur ville, qui les passionne. Gisèle Lambert 

s’engagera ainsi activement au sein de 
Maisons-Alfort Mille Ans d’Histoire, association 
à laquelle elle dédiera une grande partie de sa 
vie. Cet engagement la conduira à contribuer, 
avec son époux, à l’édition d’un ouvrage en deux 
tomes sur l’histoire de la ville. En 2003, suite à 
la publication de cet ouvrage, elle participera 
à la création du musée d’histoire locale, puis 
s’y consacrera durant de nombreuses années. 
Un accomplissement qui aura marqué sa vie 
mais aussi celle de l’ensemble des Maisonnais 
puisque, aujourd'hui encore, le musée d’histoire 
locale assure un accès privilégié à l’histoire 
de la ville depuis sa création. Ses proches se 
souviendront de la volonté sans faille de Gisèle, 
qui se sera investie pour sa ville tout au long de 
sa vie. Nous leur adressons nos plus sincères 
condoléances.

Dès le 10 avril et jusqu’au 29 août, à travers 
une exposition inédite, les Maisonnais sont 
invités à découvrir les évolutions qu’a connues 
Maisons-Alfort entre 1990 et 2025. Une véritable 
exploration qui retrace les évolutions majeures 
de notre ville  : nouveaux aménagements 
urbains, rénovation de l'habitat ancien, mise 
en valeur du patrimoine architectural et naturel, 
réalisations de nouveaux équipements publics 
et de logements ou créations d'espaces verts. 
L’occasion pour les Maisonnais de toujours 
comme pour celles et ceux qui s’y sont 
installés récemment d’observer comment 

Maisons-Alfort s’est transformée et embellie 
dans le respect de ce qui forge son identité : 
une ville à taille humaine, riche d’un patrimoine 
architectural et naturel préservé. Un vernissage 
événement en présence des élus de la Ville, 
Marie France Parrain, maire de Maisons-Alfort, 
Michel Herbillon, député et maire honoraire de 
Maisons-Alfort, Olivier Capitanio, président du 
département et 1er maire-adjoint et Romain 
Maria, maire-adjoint et conseiller régional 
aura lieu le 12 avril prochain sur le parvis de 
l'Hôtel de ville à 15h. Nous vous y attendons 
nombreuses et nombreux !
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EN PRATIQUE...

•  Du 10 avril au 14 mai : sur le parvis 
de l’Hôtel de Ville – 118, avenue du 
Général de Gaulle. 

•  Du 17 mai au 16 juin : à la Ferme de 
Maisons-Alfort – 34, rue Victor Hugo.

•  Du 17 juin au 4 août : au parc du 
Moulin Brûlé – 47, avenue Foch.

•  Du 6 au 29 août : au parc du Vert de 
Maisons – 159, rue Jean Jaurès.

EXPOSITION INÉDITE : COMMENT MAISONS-ALFORT S'EMBELLIT
L'évolution équilibrée et harmonieuse 
de notre cadre de vie

A C T U A L I T É S

Vernissage le 12 avril à 
15h sur le parvis de la 

mairie en présence des 
élus, suivi d'un 

moment de convivialité

Le parc du Vert de Maisons fait partie des 
transformations d'ampleur de Maisons-Alfort : 
une friche industrielle devenue l'un des 
poumons verts de la commune.



PLAN 1 000 ARBRES
Le 21 février dernier, quatre 
ans après son lancement, les 
élus de la Ville ont planté le 
1 000e arbre de ce 
programme d’envergure au 
parc de l’Alsacienne. Tout un 
symbole, qui témoigne de 
l’engagement fort de la Ville 
en faveur de la végétalisation 
de nos rues et jardins. Le plan 
1 000 arbres ne compte 
cependant pas s’arrêter en si 
bon chemin, et de nouveaux 
spécimens viendront 
rejoindre nos rues, parcs et 
espaces verts - y compris des 
bailleurs sociaux - et pourquoi 
pas vos jardins ! Il n’est donc 
pas trop tard pour vous 
inscrire à l’opération et 
bénéfi cier d’un nouvel arbre 
lors de la prochaine saison de 
plantation, à l’hiver 2025-
2026. 
INSCRIPTION : 
ville@maisons-alfort.fr.
+ d’infos 01 43 96 77 25

ET DE 100 
BOUGIES !
Suzanne Durand, 
Maisonnaise 
depuis toujours, 
a souffl é sa 
centième bougie le 26 février 
dernier en compagnie de sa 
fi lle Colette. Chez elle, 
l’attachement à Maisons-
Alfort se transmet de mère en 
fi lle, puisque, en plus d’y être 
née, Colette y habite toujours 
et a enseigné durant 30 ans à 
l’école Saint-Exupéry. D’abord 
maraîchère avec son mari 
Pierre, Suzanne sera ensuite 
vendeuse au Monoprix alors 
situé avenue Gambetta. Tous 
nos meilleurs vœux 
d’anniversaire ! 
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EN BREF...

Il est vrai que le temps passe vite : déjà un an 
que le Bibliobus et le QJ ont été inaugurés par 
l’équipe municipale. Deux réalisations fortes 
de ce mandat, qui ont vocation à diffuser la 
culture dans l’ensemble des  quartiers pour 
l’un, et pour l’autre à offrir un lieu dédié à la 
jeunesse qui souhaite entreprendre, créer et 
être accompagnée dans ses projets.

UNE ANNÉE AUX CÔTÉS
DES MAISONNAIS 

En 2024, l’équipe du Bibliobus a effectué 
64 matinées de desserte dans les établissements 
scolaires. Chaque école maternelle bénéfi cie de 
deux interventions par an entièrement gratuites. 
Afin de renforcer l’offre auprès du public 
maisonnais, le Bibliobus dessert désormais le 
parvis de l’Hôtel de ville un mercredi par mois. 
En parallèle, 2 289 jeunes ont été accompagnés 
par les équipes du QJ, 61 actions et ateliers ont 
été proposés tandis que 35 partenariats ont été 
conclus avec des établissements scolaires.

ANNIVERSAIRES
Le Bibliobus et le QJ 
fêtent leur un an !

RENTRÉE SCOLAIRE 2025-2026

Ouverture des inscriptions 
en ligne dès le 14 avril

Les parents des jeunes Maisonnais intégrant 
la classe de CP à la prochaine rentrée 
de septembre sont invités à inscrire leur 
enfant dès le 14 avril sur le Portail Famille, 
accessible depuis le site internet de la 
Ville, rubrique « Mes démarches » et dès le 
30 avril en mairie, à la Direction Enfance-
Éducation. Les inscriptions sont à réaliser 
impérativement avant le 31 mai, date de 
clôture de celles-ci. Pour réaliser cette 
démarche, vous devrez présenter ou téléverser 
une copie de votre livret de famille (ou d’un 
extrait d’acte de naissance), du carnet de 
santé de l’enfant et de deux justificatifs de 
domicile différents de moins de trois mois. 
Si vous réalisez cette démarche en ligne, la 
Direction Enfance-Éducation reviendra vers 
vous pour confirmer l’inscription.
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Les inscriptions sont à réaliser 
impérativement avant le 31 mai.

EN PRATIQUE...

Direction Enfance-Éducation – 
118, avenue du Général de Gaulle

Du lundi au vendredi, de 8 h 30 à 11 h 30 et 
13 h 30 à 17 h 30 et le samedi de 8 h 30 à 11 h 30.

01 43 96 77 03 / 01 43 96 77 28
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PETITS CHAMPIONS DE LA LECTURE
Un défi  à « livre » ouvert 

LYCÉE EUGÈNE DELACROIX
On ne naît pas mélomane, 
on le devient !

Le 22 mars, s'est déroulée la 
finale des Petits Champions de 
la lecture à la médiathèque André 
Malraux. Après plusieurs mois 
de préparation, les élèves – en 
classe de CM1 et de CM2 –, ont 
lu un texte choisi par leurs soins 
devant leurs camarades et un jury 
composé du maire, Marie France 
Parrain, de la maire-adjointe à 
la Culture, Catherine Hervé, de 
membres de l’Éducation nationale, 
notamment l’inspectrice Nadia 
Brianceau, du directeur des 

médiathèques, Fabien Simode, 
et  d'Émilie Boivin, responsable 
du pôle jeunesse, en présence 
du maire-adjoint à l’Éducation, 
Romain Maria. Ce concours 
national vise à encourager les 
élèves à apprécier la lecture dès 
le plus jeune âge en s’appropriant 
un texte et en l’interprétant devant 
un jury qui évalue aussi bien leur 
intonation que leur capacité à 
susciter l'intérêt du public. Toutes 
nos félicitations à l’ensemble des 
participants !

Le 25 mars, les élèves de l’option musique du lycée Eugène 
Delacroix se sont produits sur la scène du Cabaret Sauvage, 
devant plus de 700 autres lycéens franciliens, dans le cadre du 
Festival Mélomanes. Ce projet musical, porté par l’association 
Zebrock, vise à sensibiliser les jeunes à la musique à travers des 
ateliers, des conférences et des concerts. Avant de monter sur 
scène, ils ont ainsi assisté à une conférence musicale portant 
sur le « Je » en musique, et comment l’on peut se raconter en 
chanson. Une première étape nécessaire, qui leur a permis de 
s’approprier de manière originale des musiques du quotidien 
lors de leur concert. En parallèle, les jeunes Maisonnais sont 
allés à la rencontre de professionnels de la musique pour 
découvrir la multitude de métiers qui compose ce secteur 
souvent perçu comme inaccessible. De quoi faire naître de 
belles vocations pour ces véritables passionnés !

Tout au long du mois de mars, l’ensemble 
des élèves en classe de CM2 de la Ville 
a appris à se déplacer en ville en toute 
sécurité, grâce au projet «  Prévention 
routière ». Les élèves ont ainsi bénéfi cié 
d’une sensibilisation théorique aux dangers 
de la route et aux règles de sécurité de la 
circulation piétonne, dispensée par des 
agents de l’unité d’éducation à la sécurité 
routière de la police nationale, avant de 
mettre en pratique leurs acquis avec un 
parcours vélo. 

UNE FINALE MAISONNAISE
Deux fi nalistes se sont distingués dans 
chaque classe et ont participé à la fi nale 

locale, qui s’est déroulée à l’accueil de 
loisirs Busteau le 27 mars dernier. Ils ont 
reçu leur prix des mains du maire-adjoint 
à l’Éducation et conseiller régional, 
Romain Maria, et du  maire-adjoint à la 
Voirie, Thierry Barnoyer, en présence de 
M. Dessert, président de l’association 
prévention routière départementale, et 

des fonctionnaires de police intervenant 
dans le cadre du projet.

Toutes nos félicitations aux gagnants 
qui se qualifient donc pour la finale 
départementale, organisée le 6  juin 
prochain et pour la première fois… à 
Maisons-Alfort.

PROJET SCOLAIRE
Se former aux dangers de 
la route, dès le plus jeune âge

# D A N S  L E S  É C O L E SV I V R E  À  M A I S O N S - A L F O R T 
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Félicitations aux championnes, Nahikma SAi Ali (CM1, 
Jules Ferry) et Nessrine Aboudou (CM2, Charles Péguy), 
et aux deux prix du Jury, Elina Mezzar (CM1, Charles 
Péguy) et Inès Pereira Bonvalot (CM2, Paul Bert).

Les élèves de l'option musique du lycée Delacroix 
sur la scène du Cabaret Sauvage à Paris.

Les six fi nalistes aux côtés des maires-adjoints à la Jeunesse et 
 à l'Éducation, Romain Maria et à la Voirie, Thierry Barnoyer, 
de M. Dessert et des policiers participant au projet.



# P O R T R A I T

Chanteur, auteur-compositeur, directeur 
artistique, tatoueur, styliste… Doryan Ben est 
un artiste à la créativité débordante. Il grandit 
à Maisons-Alfort, avec un seul objectif en tête : 
celui de monter sur scène.

« J’ai toujours su que je voulais monter sur scène et en faire mon métier. » 
Dès son plus jeune âge, la musique rythme son quotidien. Ses premières 
chansons, il les entonne avec sa mère, médecin généraliste à Maisons-
Alfort mais aussi pianiste. À 9 ans, Doryan intègre le chœur d’enfants 
du théâtre du Châtelet, le Sotto Voce. Dès l’enfance, il touche donc son 
rêve du doigt. En parallèle, le dessin prend une place essentielle dans 
sa vie. Son brevet en poche, il intègre l’école de design Boulle à Paris. 
Alors qu’il termine son cursus, il réussit les concours de la prestigieuse 
école Duperré pour se spécialiser en haute couture. Pourtant, l’urgence 
de monter sur scène le rattrape…

UN BESOIN VISCÉRAL DE LA SCÈNE 
La passion de Doryan pour la scène ne laisse aucune place au doute.
Il intègre alors l’École de Comédie Musique de Paris, une formation 
pluridisciplinaire alliant chant, danse et théâtre. Dès sa deuxième 
année d’études, il débute les castings et décroche des rôles dans des 
comédies musicales. « C’était la première fois que je montais seul sur 
scène pour incarner un personnage et j’ai tout de suite  adoré. » Tout 
s’accélère et il prend part à de grandes productions, qui marqueront 
sa trajectoire artistique  : Grease au théâtre Mogador ou encore We 
will rock you, comédie musicale pour laquelle il obtiendra en 2019 le 
prix du meilleur interprète masculin aux trophées de la comédie 
musicale. Son histoire personnelle devient alors intimement liée à la 
musique. « C’est sur scène que je me dévoile auprès de mes proches 
et d'inconnus, parfois dans des moments de vulnérabilité intense  », 
confi e-t-il. En parallèle, son amour pour le dessin évolue. À 18 ans, il 
apprend en autodidacte l’art du tatouage et ouvre quelques années 
plus tard son propre studio LES MAINS DO/RÉ. 

UNE ÉVOLUTION CONTINUE DE SA CARRIÈRE
En 2020, la pandémie de Covid-19 vient cependant mettre sa carrière 
sur pause. Alors qu’il est sélectionné pour jouer dans la comédie 
musicale Starmania, il quitte le projet lors des premières répétitions. 
« Je ne me sentais pas à ma place. J’avais besoin d'explorer qui j'étais 
en solo. » Au même moment, les équipes de The Voice le sollicitent 
à nouveau, après plusieurs tentatives. Il décide cette fois de tenter 
l’expérience. Malgré des auditions à l’aveugle brillamment réussies 
et un parcours jusqu’en demi-fi nale, il ressent toujours ce manque 
d’alignement. Il entame alors une véritable introspection et se 
recentre sur l'écriture et la composition. En fi n d’année dernière, c’est 
la consécration : il dévoile son premier single Hollywood Boulevard. 
Un talent maisonnais à suivre, qui, à 29 ans, n’en est qu’aux prémices 
d’une belle carrière artistique ! 

DORYAN BEN
La création artistique dans la peau

Retrouvez l’intégralité du 
portrait sur maisons-alfort.fr

EN PRATIQUE...

Découvrez Doryan Ben sur scène
Grease Generation
16 et 17 mai 2025 aux Folies Bergère
Réservations : www.foliesbergere.com
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« Je n’ai jamais 
cherché ma 

voie, mais 
plutôt comment 

atteindre mon 
rêve d’enfant. »
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DANS LES COULISSES DU CHANTIER DU SIÈCLE 

Malgré le retard annoncé, le 
chantier de la future gare du Vert 
de Maisons est loin d’être à l’arrêt. 
Néanmoins, les élus de la Ville 
restent particulièrement vigilants 
sur le calendrier de mise en œuvre.

« Nous exigeons aujourd’hui des garanties 
sur le calendrier de livraison avec une 
date claire et précise  », affi rme le maire 
de Maisons-Alfort, Marie France Parrain. 
Comme l’ensemble des villes desservies 
prochainement par la ligne 15 Sud, le maire 
a déploré ce retard d’un an sur le calendrier 
initial (fin 2026 au lieu de fin 2025). « Avec 
mes collègues élus, Olivier Capitanio, 
président du Département, Michel Herbillon, 
notre député, et Romain Maria, conseiller 
régional, nous sommes plus que jamais 
mobilisés pour que ce projet aboutisse au 
plus vite, pour améliorer les déplacements 
des Maisonnais. »

« RESPECTER IMPÉRATIVEMENT 
LE NOUVEAU CALENDRIER » 
Pourquoi ce nouveau retard  ? Comme 
l'explique la Société des Grands Projets 
(SGP), si les 1ers essais menés en septembre 
dernier sont un succès, ils ont néanmoins 
démontré de nombreux points techniques à 
régler pour assurer le bon fonctionnement 
des automatismes, car, rappelons-le, le 
nouveau métro sera entièrement automatisé. 
La SGP justifi e ce retard par la nécessaire 

phase d'essais de roulage qui s'avère plus 
compliquée que prévu. «  Certes, nous 
reconnaissons la complexité de la gestion de 
ce nouveau moyen de transport et l’importance 
cruciale d’assurer la fiabilité du métro et 
la sécurité des usagers, néanmoins nous 
insistons pour que tout soit mis en œuvre pour 
que ce calendrier soit définitivement respecté. 
Il est important de garantir aux usagers que ce 
report n’est qu’une révision exceptionnelle  », 
renchérit Olivier Capitanio.

UN CHANTIER COMPLEXE, MAIS 
QUI DOIT ÊTRE TRANSPARENT
Les arguments de la SGP, qui met en avant 
la complexité d’un chantier inédit – le 
plus grand d'Europe  ! – pour justifier ce 
nouveau calendrier, sont également loin de 
convaincre la présidente de la Région Île-
de-France, Valérie Pécresse. L’élue a ainsi 
lancé la création d’une mission de contrôle 
et de coordination entre l’État, la région et 
la Société des Grands Projets, qui inclut 

davantage l’ensemble des parties prenantes, 
et notamment Île-de-France Mobilités, 
l’autorité organisatrice des transports. «  La 
transparence est absolument nécessaire. 
Nous, nous sommes à l’heure sur la partie 
exploitation, nous avons commandé les 
trains et désigné les exploitants. »

En attendant, nos élus travaillent 
activement au suivi du chantier et à 
l'intégration architecturale de la gare. Ils 
ont rencontré le 21  mars dernier l’artiste 
Fabienne Verdier, qui a été choisie pour 
créer l’œuvre tandem de la future gare du 
Vert de Maisons. En effet, pour chaque gare 
du Grand Paris Express, un artiste va créer 
un tandem avec l’architecte qui réalise la 
gare – Denis Valode et Jean Pistre pour le 
Vert de Maisons – afi n de concevoir une 
œuvre originale, monumentale et pérenne 
qui viendra magnifi er les gares du futur 
réseau où transitent quotidiennement des 
millions de voyageurs. 

Vos élus restent mobilisés sur 

l’avancée de ce projet titanesque

FUTURE GARE DU VERT DE MAISONS 

Plus de 800
entreprises travaillent sur 

le Grand Paris Express.

Alors qu'il est diffi cile de voir ce qu'il se passe sous 
terre, nous avons voulu voir ce qu’il en est réellement 
des travaux en cours. Arrivés sur place, les ouvriers 
s’activent. À l’entrée du chantier, sur notre droite, le 
futur bâtiment qui abritera de nouveaux commerces 
est sorti de terre. Dans les entrailles de ce chantier 
titanesque, nous parcourons les divers niveaux 
qui composeront cette nouvelle gare, connectée à 
la ligne du RER D. Les raccordements d’électricité 
sont en cours, de même que l’installation des 
24 escaliers mécaniques et des 8 ascenseurs qui 
équiperont la gare, 100  % accessible, jusqu’aux 
quais. Justement, nous nous y rendons, à 37 mètres 
sous terre : l’architecture y est déjà bien identifi able, 
avec le tunnel qu’emprunteront les rames, les rails 

ainsi que les portes palières. Le responsable de 
chantier nous  l’assure : « Avec cette profondeur, 
aucune vibration ni bruit ne seront perçuspar les 
riverains lors du passage du métro. »

«  Le temps que nous prenons aujourd’hui vise à 
limiter les désagréments demain. L’objectif est d’avoir 
une ligne fi able, sans panne ni dysfonctionnement. »
Construire un tel métro automatique, avec de 
telles performances sur une telle distance est une 
opération inédite.  «  Ce temps est nécessaire, ce 
n’est certes pas toujours des travaux visibles pour les 
usagers, car le gros œuvre s’achève et nous entrons 
dans une phase d’essais très techniques, mais le 
chantier avance, il n’est aucunement à l’arrêt. »

V I V R E  À  M A I S O N S - A L F O R T 
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Au quotidien, les agents du Service 
Municipal d’Aides à Domicile 
(SMAD) œuvrent pour garantir le 
bien-être de nos aînés. Une mission 
qui nécessite une organisation 
millimétrée des interventions 
pour correspondre au mieux aux 
besoins des habitants.

À Maisons-Alfort, ce sont près de 
400  seniors qui bénéficient du soutien 
d’une aide à domicile de la Ville. À cela 
s’ajoutent les 135 bénéfi ciaires qui reçoivent 
au quotidien leurs repas, concoctés par les 
équipes de la cuisine centrale maisonnaise. 
Trois responsables assurent la planifi cation 
des passages et des soins apportés par 
les aides à  domicile sur les secteurs 
Nord, Sud, Est et Ouest de la ville. Une 
mission administrative essentielle au bon 
fonctionnement du service, puisqu’elles 
font le lien entre les bénéficiaires et les 
professionnelles. En véritables cheffes 
d’orchestre, les responsables de secteur 
se chargent de répondre aux demandes 
des bénéficiaires, de faire le point sur leurs 
besoins et de gérer les plannings des aides 
à domicile. 

AIDES À DOMICILE : 
UN MÉTIER AUX MILLE FACETTES
« Notre mission principale est d’accompagner 
les seniors à leur domicile pour qu’ils 
puissent y rester le plus longtemps  possible »,
explique Véronique, l’une des responsables 
de secteur. Ainsi, les aides à domicile 
interviennent au domicile des Maisonnais 
en perte d’autonomie dès 65 ans. Elles 

sont amenées à aider les seniors au lever, 
au coucher, à la toilette, aux courses, à 
la réalisation et à la prise des repas, à la 
prise de médicaments ainsi qu’à l’entretien 
de leur domicile et à des promenades. 
Lorsqu’ils ont lieu à Maisons-Alfort, elles 
peuvent également les accompagner à leurs 
rendez-vous médicaux et administratifs. 
« Nous avons à cœur de ne pas bousculer 
leurs habitudes, ce sont donc les aides à 
domicile qui s’adaptent à leur quotidien  », 
précise Véronique. Les responsables de 
secteur prennent connaissance de ces 
habitudes lors des premiers contacts avec 
les futurs bénéficiaires. Les équipes du 
SMAD évaluent d’abord les attentes des 
personnes âgées en prenant en compte 
l’aide financière qui leur sera accordée. 
Elles les orientent ensuite vers les solutions 
les mieux adaptées à leur situation, qu’il 
s’agisse d’une solution mise en œuvre par 
la ville ou des partenaires. « Tout au long de 
l’année, les besoins des bénéfi ciaires sont 

réévalués grâce à la collaboration des aides 
à domicile, des proches aidants ou tout autre 
professionnel en lien avec le bénéfi ciaire. »

ACCOMPAGNER LES PERSONNES 
PLUS AUTONOMES
En parallèle, le SMAD coordonne également 
la tournée du portage à domicile des repas. 
Qu’ils bénéficient ou non d’une aide à 
domicile, les seniors maisonnais peuvent 
réaliser une demande, « dans la limite de 
135 bénéfi ciaires tous secteurs confondus ». 
Tous les repas de la semaine sont en effet 
réalisés par l’équipe de la cuisine centrale 
puis livrés à domicile, week-end compris. 

Au quotidien, les services assurés par le 
SMAD participent donc concrètement au 
maintien à domicile des seniors pour qui les 
aides à domicile deviennent de véritables 
repères. Des métiers d’avenir, qui participent 
activement à la lutte contre l’isolement de 
nos aînés.

LE SERVICE MUNICIPAL D’AIDES À DOMICILE
Un essentiel pour le maintien 
à domicile des personnes âgées

# E N  C O U L I S S E S

Dans leurs bureaux situés à l’Hôtel de ville, 
les responsables de secteur reçoivent les 
bénéfi ciaires et coordonnent l’ensemble 
des services  proposés par le SMAD. 

Au-delà des soins apportés, les aides à domicile deviennent 
un véritable soutien affectif pour les personnes âgées.
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À l’aube du printemps, la période des 
examens semble encore loin. Et pourtant… 
afi n de mettre toutes les chances de son 
côté, les révisions débutent dès à présent 
pour les élèves en classe de troisième, de 1re

et de terminale. Tu es dans cette situation 
et tu ne serais pas contre un petit coup de 
pouce pour t’organiser, réviser en groupe, 
ou être éclairé sur certaines notions ? 

Rendez-vous au QJ, le lieu  100 % dédié à la 
jeunesse maisonnaise (11-30 ans) situé au 31, 
Cours des Juilliottes. Tu y trouveras une équipe 
composée de professionnels et de bénévoles 
aux conseils avisés pour t’accompagner dans 
tes révisions lors de sessions en groupe. 
N’hésite plus, et fi le droit vers la réussite !

COLLÉGIENS 
Qui ? L’ensemble des élèves de 3e.
Quand ? Tous les mercredis après-midi ou 
samedis matin, en juin.
Quoi ? Révisions du français, des maths, 
de l'histoire-géographie, des SVT, de la 
physique-chimie et de la technologie.

LYCÉENS
Si tu es en terminale, le QJ et ses bénévoles 
te proposent de t’aider dans la préparation 
des épreuves écrites de spécialité, de ton 
Grand Oral et de l’examen de philosophie. 

Si tu es en classe de 1re, des séances de 
révision pour le bac de français (écrit + oral) 
te sont proposées. Pour tous les lycéens et 
si tel est ton cas, pas de créneau dédié, il te 
suffi t de prendre contact avec le QJ dès à 
présent pour indiquer tes disponibilités dès 
fi n mai et au mois de juin.

Des espaces de
travail confortables

au calme
(seul ou en groupe)

Des ordinateurs
et le wifi gratuit

Pour les élèves de 3ème

Tous les mercredis après-midi ou samedis matin
Révisions sur les matières : mathématiques, français, histoire-géographie, 

SVT, physique-chimie et technologie

Pour les élèves de 1ère et Terminale
Si tu es en terminale, le QJ et ses bénévoles te proposent de t’aider dans la préparation

des épreuves écrites de spécialité, de ton Grand Oral et de l’examen de philosophie.
Si tu es en classe de 1ère, des séances de révision pour le bac de français (écrit + oral)
te sont proposées. Pour tous les lycéens, si tel est ton cas, pas de créneau dédié, il te 

suffit de prendre contact avec le QJ dès à présent pour indiquer tes disponibilités
dès fin mai et au mois de juin.

Des annales, livres,
et des ressources
en ligne pour vos 

révisions

Des référents
à votre écoute

pour vous aider

La Ville, le Quartier Jeunes de 
Maisons-Alfort et ses nombreux  
bénévoles se mobilisent pour 
accueillir et aider dans leurs 
révisions les élèves de 3ème, 1ère

et Terminale 

Gratuit sur inscription au 01 41 94 52 80
31, Cours des Juilliottes

La Ville, le Quartier Jeunes de 
Maisons-Alfort et ses nombreux  
bénévoles se mobilisent pour 
accueillir et aider dans leurs 
révisions les élèves de 3ème, 1ère

et Terminale 

BREVET & BAC :
objectif révisions réussies !

LE GESTE DU MOIS 
POUR L’ENVIRONNEMENT
Comment éviter les PFAS 
ou polluants éternels ?

Un acronyme pour une dénomination complexe 
de per- et polyfl uoroalkylées : les PFAS. Ces quatre 
lettres ne cessent aujourd’hui d’animer les débats 
autour de la santé  de celle publique. Présents 
depuis les années 50 dans de multiples produits de 
la vie courante – poêles, imperméables, emballages 
alimentaires,  cosmétiques... – ils sont extrêmement persistants 
et se retrouvent aujourd’hui partout dans notre environnement, nous 
exposant à travers l’air, l’eau, les aliments. Les travaux scientifi ques sur certains 
PFAS connus montrent qu’ils peuvent avoir des effets délétères pour l’être 
humain : augmentation du taux de cholestérol, cancers, effets sur la fertilité 
et le développement du fœtus, sur le foie, sur les reins, etc. Ils sont également 
suspectés d’interférer avec le système endocrinien (thyroïde) et immunitaire », 
alerte l’Anses. Alors comment les éviter ? S’il n’existe pas de recette miracle, 
certaines habitudes du quotidien peuvent toutefois être adaptées : 
-  Limiter l’utilisation de poêles antiadhésives, préférer des ustensiles en inox 
ou acier inoxydable

-  Éviter les emballages résistants à l’eau ou aux graisses
-  Attention aux vêtements déperlants, préférer des vêtements composés de 
matières naturelles et écoresponsables du type Oeko-Tex.

-  Faire le vide dans sa salle de  bains en optant pour des cosmétiques labellisés 
ou qui ont une liste d’ingrédients courte.

JEUNESSE
Ton prochain job d’été 
se trouve au QJ !

Si tu souhaites mettre à profit ton temps libre durant les 
vacances d’été pour gagner en indépendance financière, il n’est 
toutefois pas toujours aisé de trouver un job ! Et mieux vaut être 
sur le coup dès à présent ! « La plupart des grandes entreprises 
se soucient de leur planning d’été assez tôt, alors mieux vaut ne 
pas attendre le dernier moment », rappellent les équipes du QJ. 

PRÈS DE 1 000 OFFRES CONSULTABLES
Jusqu’en juin, le QJ te propose ainsi un véritable 
accompagnement à la recherche d’un emploi saisonnier qui 
saura te correspondre. Le QJ reçoit en effet régulièrement 
des offres d’emploi – près de 1 000 ! – adaptées aux profi ls 
des jeunes. « Et on ne le répétera jamais assez : tes chances 
de décrocher un job augmenteront considérablement si tu 
multiplies tes candidatures et si tu relances les recruteurs qui 
ne t’auront pas donné de réponse  !  » C’est pourquoi, et si tu 
n’es pas à l’aise à l’idée de candidater, les équipes sont là pour
t’aider à réaliser ces démarches (CV, lettres de motivation) et 
te préparer aux entretiens d’embauche.

# A U  Q U O T I D I E NV I V R E  À  M A I S O N S - A L F O R T 

EN PRATIQUE...

  Inscris-toi dès maintenant 
auprès du QJ au 01 41 94 52 80

EN PRATIQUE...

QJ – 31 Cours des Juilliottes. Du lundi au 
vendredi de 11h  à 18h et le samedi de 10h à 13h.

01 41 94 52 80

BON À SAVOIR

Si tu es davantage à la recherche 
d’un stage ou d’un contrat 
d’alternance en Île-de-France, 
rendez-vous sur la plateforme 
dédiée de la Région Île-de-France : 
stages.iledefrance.fr. Des 
centaines d’offres publiées par des 
entreprises, des associations ou des 
collectivités territoriales y fi gurent.
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Le 20 mars dernier, le Conseil municipal a voté le budget de la Ville pour 
l’année 2025. Élaboré dans un contexte inédit d’instabilité institutionnelle et 
d’incertitudes économiques, il refl ète néanmoins la politique ambitieuse qui 

a toujours été celle de l’équipe municipale pour Maisons-Alfort : une ville 
à la gestion saine et rigoureuse, aux fi nances solides et à l’investissement 

dynamique qui agit au quotidien pour le bien-être de ses habitants. 

# D O S S I E R
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M A I S O N S - A L F O R T  E N  A C T I O N S

Le budget 2025 refl ète la mobilisation de l’équipe municipale de tenir les engagements pris 
vis-à-vis des Maisonnais dans le cadre de son projet de mandat 2020-2026.

UN BUDGET 
 PRÉCAUTIONNEUX FACE À 
UN CONTEXTE INCERTAIN
Malgré les contraintes et les incertitudes 
qui ont pesé sur son élaboration, ce budget 
responsable et ambitieux témoigne une 
fois encore de la volonté de la municipalité 
d’agir au service de tous les Maisonnais. 
Rappelons que le budget 2025  a été 
construit à la suite de la démission du 
gouvernement Barnier en décembre 2024, 
qui a stoppé net le vote du projet de loi de 
fi nances 2025,  et les mesures impactant 
le budget des collectivités.

 UNE ÉLABORATION 
BUDGÉTAIRE 
SOUS CONTRAINTES
Cela fait désormais plusieurs années que 
nous évoquons le contexte incertain dans 
lequel s’élabore le budget municipal. En 
effet, aux incertitudes liées au contexte 

économique actuel (inflation, baisse 
des recettes liées aux DMTO prélevés 
sur chaque transaction immobilière à 
hauteur de -15 % en 2024…), s’est ajoutée 
l’instabilité gouvernementale fi n 2024. 
Finalement voté le 6  février dernier, le 
PLF 2025  contient diverses mesures 
impactant directement le budget des 
collectivités, avec pour objectif que 
celles-ci contribuent à l’effort de réduction 
du défi cit de l’État. Maisons-Alfort 
est concernée à plusieurs titres avec 
notamment :

•  La mise en place du dispositif de lissage 
conjoncturel des recettes fi scales des 
collectivités territoriales, le Dilico. Plus 
clairement, celui-ci consiste en un 
prélèvement sur une partie des recettes 
fi scales de la commune.

•  La hausse de la cotisation patronale à la 
caisse de retraite des fonctionnaires des 

collectivités locales (CNRACL), évaluée 
à 440 000 euros en 2025 pour Maisons-
Alfort.

DES PROJETS D’AVENIR 
QUI PROFITENT À TOUS
En dépit de ce contexte diffi cile, les 
objectifs poursuivis restent clairs pour 
continuer à façonner l’avenir de Maisons-
Alfort. 

Le budget 2025 prévoit ainsi un programme 
d’investissements dynamique dans 
tous les domaines de la vie quotidienne
(19,5  millions d’euros avec les reports 
de crédits 2024) et se donne les 
moyens d’offrir de nouveaux services et 
équipements de qualité qui profi tent à tous 
(77  millions d’euros de dépenses réelles 
de fonctionnement), tout en veillant à la 
maîtrise des dépenses, à la réduction de la 
dette et sans augmentation de la fi scalité.

Dans cet environnement incertain, la gestion budgétaire 
responsable qui a toujours été la nôtre nous permet 
aujourd’hui de maintenir tous les services municipaux et 
d’en créer de nouveaux, sans augmenter les impôts en 2025. 
Marie France Parrain – maire de Maisons-Alfort

Le nouveau square René Coty, entièrement rénové 
et végétalisé, avec de nouveaux jeux à destination des 1-12 ans.

UN BUDGET RESPONSABLE ET AMBITIEUX
AU SERVICE DE TOUS LES MAISONNAIS



ŒUVRER POUR UN CADRE DE VIE PRÉSERVÉ
À cet effet, un important programme de rénovation de la voirie 
communale (830 000 euros) fi gure parmi les opérations notables 
de ce budget. Débuté fi n 2024, le square René Coty poursuivra sa 
transformation et sa végétalisation en 2025 : 700 000 euros y 
sont consacrés. Le réaménagement de l’aire de jeux du parc des 
Hannetons sera effectué au début de l'été. 

En 2025, la Ville entend également poursuivre la politique de 
partenariats publics renforcée ces dernières années avec le 
Territoire Paris Est Marne&Bois et le département du Val-de-
Marne. À cet effet, deux projets d’ampleur vont voir le jour en 
2025, contribuant directement à l’amélioration du cadre de vie 
des Maisonnais  : la mise en service d’une voie verte et d’une 
piste cyclable sur l’avenue de Verdun et la création d’une aire de 
baignade aménagée sur les bords de Marne dont l’ouverture est 
prévue cet été.

S'ENGAGER DURABLEMENT DANS LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE
Si la préservation de notre environnement 
a toujours été un axe fort de la 
politique municipale, ce dernier a été 
considérablement renforcé ces dernières 
années face à l’accélération de l’urgence 
climatique. Chaque année, la Ville alloue 
ainsi un budget conséquent en faveur de 
sa transition écologique qui fait aujourd’hui 
partie intégrante d’une véritable qualité de vie. 
Le budget 2025 ne déroge pas à ce principe : 
la poursuite du programme de rénovation 
et de végétalisation des cours d’école, 
cette année l’école élémentaire Pasteur,
et des actions de sensibilisation menées 
au sein de la Maison de l’Environnement,
la création d’un conseil des jeunes pour 
 l'environnement, la dernière phase du 
ravalement des façades et le remplacement 
des menuiseries au sein  du groupe 

scolaire Parmentier, la pose de nouveaux 
panneaux solaires sur les toits de bâtiments 
municipaux (maternelle  Édouard Herriot) 
ainsi que l’évolution vers un éclairage public 
plus vertueux en LEDS (150  000  euros 
prévus annuellement). Sans oublier le plan 
1 000 arbres supplémentaires, projet phare 
du mandat municipal 2020 – 2026  qui, 
malgré le 1  000e arbre planté, se poursuit 
cette année.
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# D O S S I E R

SÉCURITÉ : 
VEILLER À LA TRANQUILLITÉ DE TOUS
L’année 2025  verra la concrétisation d’un projet d’envergure 
de cette mandature. Le programme de vidéoprotection sera 
entièrement opérationnel ce printemps avec l’ouverture du Centre 
de Supervision Urbain (CSU), qui centralisera et analysera les 
images des 75 caméras installées dans l’ensemble des quartiers. 
Pour assurer son fonctionnement, 4 nouveaux agents – en plus 
de la responsable du CSU – viendront renforcer les rangs de la 
police municipale, qui bénéfi ciera également de nouveaux locaux 
d’ici quelques semaines. Sans oublier la construction du nouveau 
commissariat qui avance à grands pas puisque les travaux de 
gros  œuvre sont aujourd'hui terminés, ainsi que la poursuite des 
actions de prévention et de sensibilisation dans les quartiers 
menées conjointement par les polices municipale et nationale, 
et notamment sur l’axe des violences intrafamiliales.

Achevé avec un an d’avance, le plan 
1 000 arbres supplémentaires se 
poursuit en 2025.

Près de 500 ateliers ont été proposés au public 
depuis l’ouverture de la Maison de l’Environnement.

Le programme de vidéoprotection est opérationnel avec 
l’ouverture prochaine du Centre de Supervision Urbain.

La future plage qui ouvrira sur 
les bords de Marne cet été. 

La rue Danielle Casanova (Planètes) bénéfi ciera du 
programme de rénovation de la voirie, qui sera renforcé 

en 2025 avec l'allocation d'un budget conséquent.
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Maisons-Alfort a toujours été particuliè-
rement attentive au bien-être de la jeune 
génération et aux attentes des familles. Le 
budget 2025  confi rme une nouvelle fois 
cette volonté d’œuvrer concrètement pour 
nos écoles et la jeunesse maisonnaise 
et de préserver le pouvoir d’achat des 
familles :

·  Hausse de près de 10 % du budget global 
alloué à l’enseignement et  à la formation, 
qui comprend les écoles maternelles 
et élémentaires, la restauration et le 
sport scolaires ainsi que les classes de 
découvertes. 

·  5,2 millions d’euros pour une restauration 
scolaire de qualité qui privilégie les 
produits durables (+ de 40 % ) bien au-delà 
des moyennes nationales (20 % et 18 %).  

·  +  2% pour la dotation annuelle 
pédagogique accordée par élève, 68 euros
pour les maternels et 67 euros pour les 
élémentaires, soit 314 000 euros, avec un 
crédit supplémentaire de 6,50 € pour les 
4 écoles situées en REP (Jules Ferry et 
Charles Péguy). 

·  660 000 euros versés au titre de la 
participation communale aux écoles 
privées, en hausse en 2025.

·  90 000 euros pour les bourses (culture, 
sport, voyages scolaires…) versées par la 
Ville pour soutenir le pouvoir d’achat des 
familles et permettre aux élèves et jeunes 
Maisonnais d’élargir leurs horizons. 

·  2,7 millions d'euros d'investissements 
travaux sont affectés à d’importantes 
opérations d’entretien et de  rénovation 
dans divers établissements scolaires en 
2025 (remise en peinture,  rénovation des 
sanitaires, réaménagements…).

UNE MULTITUDE D’ACTIONS

Le budget 2025 pour l’éducation et la 
jeunesse, c’est aussi la poursuite de toutes 
les actions pédagogiques, pendant et après 
l’école, le fi nancement de séjours pendant 
les vacances scolaires, des repas à tarifs 
modérés, des classes de  découvertes, de 
l’accompagnement scolaire gratuit et une 
souplesse d’accueil au sein des centres de 
loisirs.

M A I S O N S - A L F O R T  E N  A C T I O N S

ÊTRE ATTENTIF 
DÈS LE PLUS JEUNE ÂGE

15,33 
millions d’euros pour les écoles soit

+9,9% par rapport au budget 2024 et 
4,06 millions d’euros pour les accueils de loisirs

11,9 
millions d’euros consacrés 

à la culture et au sport.

8,9 
millions d’euros qui sont alloués à la santé 

et à l’action sociale (dont la petite enfance).

La rénovation du réseau d’eau du groupe 
scolaire Pompidou va se poursuivre en 2025.

Un réaménagement complet et 
l'agrandissement des locaux du Relais 
Petite Enfance, situé dans le Cours 
des Juilliottes,  vont être réalisés en 2025.

Maisons-Alfort compte 5 crèches et 
4 haltes-garderies municipales, sans 
oublier le lieu accueil parents-enfants, 

le Relais Petite Enfance (ex-RAM) et 
la ludothèque de la Maison de l’Enfant 

pour une enveloppe de 5,6 millions 
d’euros consacrée à la petite enfance 

complétée par un bonus attractivité 
évalué à 180 000 euros pour attirer et 

fi déliser le personnel de la petite enfance. 
Autre opération notable en 2025 dans ce 

secteur : le réaménagement complet et 
l'agrandissement des locaux du Relais 

Petite Enfance (200 000 euros) situé 
dans le Cours des Juilliottes, qui visent 
à améliorer les conditions d’accueil des 
tout-petits et de leurs parents ainsi que 

des professionnelles de la petite enfance.

ÊTRE AUX CÔTÉS DE 
TOUS LES MAISONNAIS 

Parce que la solidarité n’est pas un 
vain mot à Maisons-Alfort, la Ville 

maintient sans aucune baisse le 
montant des subventions versées 

aux associations locales à hauteur 
de 2,92 millions d’euros et le 

budget de 300 000 euros accordé 
au Centre communal d’action 

sociale (CCAS) pour compléter 
son budget propre. 

L’ÉDUCATION ET LA JEUNESSE,
une priorité réaffi rmée
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Le sport et la culture  : deux domaines que 
la Ville a toujours mis un point d’honneur à 
valoriser pour en favoriser l’égal accès pour 
tous. Rappelons que, chaque année, la Ville y 
consacre une part importante de son budget 
pour offrir à chaque Maisonnais l’opportunité 
de pratiquer la discipline sportive de son 
choix dès le plus jeune âge grâce à une 
dizaine de dispositifs gratuits pour les 3-25 
ans et de s’ouvrir sur le monde grâce à une 
programmation culturelle variée. Des services 
pour la quasi-totalité accessibles gratuitement.

UNE GRANDE DIVERSITÉ 
D’ÉQUIPEMENTS ET DE DISPOSITIFS 

Une ambition forte qui ne saurait exister sans 
la richesse des équipements et services 
cul ture ls  e t  spor t i fs  proposés   : 
3 médiathèques, un Bibliobus, deux théâtres, 
un cinéma, un conservatoire municipal et un 
musée, une dizaine de dispositifs sportifs 
gratuits et de nombreux équipements qui 
permettent la pratique d’une grande variété 
de disciplines. Cette volonté d'inclusion va 
encore se renforcer cette année avec la
création d’un pôle handisport au sein du 
Palais des Sports.

UNE DOUBLE RÉNOVATION 
En 2025, les travaux de rénovation du NECC,
qui ont pris du retard suite à un incendie 
accidentel, se poursuivront (665 000 euros
en report de crédit), de même que débuteront 
ceux du conservatoire municipal Henri 
Dutilleux, consécutifs au déménagement en 
2024 de la Mission Locale dans de nouveaux 
locaux (540 000 euros, en report de crédit).

# D O S S I E R

5,57 
millions d’euros consacrés à l’aménagement du territoire dont 

3,87 millions d’euros pour l’entretien et la création d’espaces verts.

2,77 
millions d’euros alloués pour la sécurité, 
soit +7,7% par rapport au budget 2024

Prendre soin 
de nos aînés
Une attention qui se poursuit avec 
nos aînés avec 1,8  million d’euros 
alloués au service de maintien à 
domicile et au portage de repas. 
Maisons-Alfort dispose également 
d’une structure dédiée à nos aînés, 
INFO-Séniors. Sans oublier les 
nombreuses animations et actions 
ciblées à destination des seniors 
maisonnais dont certaines sont 
devenues de véritables traditions, 
comme les Repas de Printemps 
et les Goûters de Noël, et le Forum 
des Seniors, qui, fort de son succès, 
reviendra pour une seconde édition 
en octobre 2025.

Le conservatoire municipal disposera prochainement 
de locaux réaménagés, agrandis et mieux adaptés 
aux besoins des élèves et des enseignants.

Le Palais des Sports va bénéfi cier d’une 
rénovation extérieure tandis qu’un pôle handisport 
va y être créé pour un coût total de 200 000 euros. 

10,4 millions 
d’euros sont investis 

en 2025 pour faire 
de Maisons-Alfort 
une ville toujours 
plus agréable et 

adaptée aux besoins 
de ses habitants.

FAIRE VIVRE 
le sport et la culture

De nombreux Maisonnais ont 
participé au 1er Forum des Seniors 
organisé par la Ville.
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UNE GESTION BUDGÉTAIRE EXEMPLAIRE
Maisons-Alfort au tableau d'honneur des villes bien gérées

Ces choix budgétaires ne sauraient toutefois être possibles 
sans une gestion saine et rigoureuse de l’argent public, que ce 
nouveau budget démontre une nouvelle fois. En effet, malgré le 
contexte diffi cile dans lequel nous évoluons et la multiplication 
des contraintes budgétaires, Maisons-Alfort maintient en 2025 un 
programme d’investissements dynamique de plus de 10 millions 
d’euros, sans hausse de  fi scalité, en préservant le pouvoir d’achat 
des Maisonnais et en continuant à baisser sa dette.

Maisons-Alfort, demeure la 2e ville la moins endettée de la 
métropole parmi les 36  communes de +50  000  habitants, 
avec une dette qui s’élève à 313 euros par habitant en 2024, et 
qui passe même sous la barre des 300  euros par habitant au 
1er janvier 2025, pour s’établir à 295 euros/hab. La dette de la ville 
est ainsi inférieure de 81 % à la moyenne métropolitaine. C’est la 
seule commune du Val-de-Marne dans ce cas.

68 millions d’euros investis 
sur les 5 premières années 

du mandat municipal 
(travaux en régie compris).

UNE DETTE TRÈS FAIBLE

M A I S O N S - A L F O R T  E N  A C T I O N S

PARIS 4 528 €
LEVALLOIS-PERRET 4 203 €
ARGENTEUIL 3 317 €
SAINT-MAUR-DES-FOSSÉS

2 492 €

2 742 €
ANTONY

2 492 €

2 408 €

2 492 €
CLAMART

2 492 €

2 278 €

2 492 €2 492 €
RUEIL-MALMAISON

2 492 €

2 191 €

2 492 €2 492 €2 492 €
BONDY

2 492 €

2 031 €

2 492 €2 492 €2 492 €2 492 €
DRANCY

2 492 €

1 941 €

2 492 €2 492 €2 492 €2 492 €2 492 €
BOBIGNY 1 926 €
AULNAY-SOUS-BOIS 1 857 €
MONTREUIL 1 839 €
SAINT-OUEN 1 798 €
FONTENAY-SOUS-BOIS 1 731 €
VITRY-SUR-SEINE 1 677 €
PANTIN 1 643 €
IVRY-SUR-SEINE 1 633 €
COURBEVOIE 1 628 €
NANTERRE 1 614 €
VILLEJUIF 1 584 €
LE BLANC-MESNIL 1 526 €
CHAMPIGNY-SUR-MARNE 1 460 €
ASNIÈRES-SUR-SEINE 1 435 €
CRÉTEIL 1 434 €
AUBERVILLIERS 1 318 €
COLOMBES 1 313 €
CLICHY 1 307 €
SEVRAN 1 265 €
VINCENNES 1 198 €
SAINT-DENIS 1 130 €
NEUILLY-SUR-SEINE 991 €
NOISY-LE-GRAND 911 €
BOULOGNE-BILLANCOURT 585 €
ÉPINAY-SUR-SEINE 456 €
MAISONS-ALFORT 313 €
ISSY-LES-MOULINEAUX 159 €Maisons-Alfort a 

baissé sa dette de 
72 % (2005-2025)

Source : site 
internet MINEFI 
(CG 2023), 
mise en ligne 
08/11/2024
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Maisons-Alfort continue à avoir les dépenses de fonctionnement 
les plus faibles de la Métropole, parmi les 36 communes de + de 
50 000 habitants. Elles sont ainsi 41 % moins élevées par rapport 
à la moyenne des villes comparables de la Métropole du Grand 
Paris (MGP).

Si Maisons-Alfort dépensait autant que la moyenne des villes de 
+50 000 habitants du Val-de-Marne, il faudrait doubler les impôts 
payés par tous les Maisonnais au titre des taxes directes locales.

Avec un taux communal de taxe foncière bâtie de 28,62  %, 
Maisons-Alfort se situe bien  en deçà des moyennes nationale 
(39,42  %) et départementale (36,72  %). La Ville applique ainsi 
la pression fi scale sur les familles la plus faible des villes 
comparables du Val-de-Marne (0,85).

0 % de hausse des taux 
communaux de taxes foncières 

bâties et non bâties en 2025

ENGAGEMENTS TENUS !

Près de 80% des projets 
de mandat 2020-2026 et 

près de 90% des 
projets  clés déjà réalisés

DES DÉPENSES MAÎTRISÉES 

UNE FISCALITÉ  MODÉRÉE

# D O S S I E R

PARIS 3 486 €
SAINT-OUEN 2 706 €

IVRY-SUR-SEINE 2 492 €
COURBEVOIE

2 492 €

2 483 €
LEVALLOIS-PERRET

2 492 €

2 427 €

2 492 €
PANTIN

2 492 €

2 416 €

2 492 €2 492 €
BOBIGNY

2 492 €

2 415 €

2 492 €2 492 €2 492 €
RUEIL-MALMAISON

2 492 €

2 325 €

2 492 €2 492 €2 492 €2 492 €
ISSY-LES-MOULINEAUX

2 492 €

2 230 €

2 492 €2 492 €2 492 €2 492 €2 492 €
DRANCY 2 208 €
CLICHY 2 095 €
MONTREUIL 2 089 €
SAINT-DENIS 2 034 €
VITRY-SUR-SEINE 1 998 €
AULNAY-SOUS-BOIS 1 941 €
CRÉTEIL 1 938 €
BOULOGNE-BILLANCOURT 1 931 €
AUBERVILLIERS 1 926 €
FONTENAY-SOUS-BOIS 1 903 €
BONDY 1 848 €
LE BLANC-MESNIL 1 844 €
ANTONY 1 802 €
NOISY-LE-GRAND 1 799 €
VILLEJUIF 1 782 €
NEUILLY-SUR-SEINE 1 746 €
CLAMART 1 737 €
ARGENTEUIL 1 706 €
SAINT-MAUR-DES-FOSSÉS 1 700 €
CHAMPIGNY-SUR-MARNE 1 669 €
SEVRAN 1 661 €
ÉPINAY-SUR-SEINE 1 615 €
COLOMBES 1 543 €
ASNIÈRES-SUR-SEINE 1 428 €
VINCENNES 1 390 €
MAISONS-ALFORT 1 171 €

NANTERRE 2 636 €

VILLENEUVE-SAINT-GEORGES 1,31
BONNEUIL-SUR-MARNE 1,29

CRÉTEIL 1,25
SUCY-EN-BRIE

2 492 €

1,24
GENTILLY

2 492 €

1,23

2 492 €
VILLEJUIF

2 492 €2 492 €2 492 €
CHENNEVIÈRES-SUR-MARNE

2 492 €

1,22

2 492 €2 492 €2 492 €
ABLON-SUR-SEINE

2 492 €

1,21

2 492 €2 492 €2 492 €2 492 €
CACHAN

2 492 €

1,21

2 492 €2 492 €2 492 €2 492 €2 492 €
IVRY-SUR-SEINE 1,19
VILLECRESNES 1,18
ORMESSON-SUR-MARNE 1,18
VILLIERS-SUR-MARNE 1,17
LIMEIL-BRÉVANNES 1,17
JOINVILLE-LE-PONT 1,17
CHOISY-LE-ROI 1,16
LA QUEUE-EN-BRIE 1,16
ALFORTVILLE 1,16
BOISSY-SAINT-LÉGER 1,15
L’HAŸ-LES-ROSES 1,15
LE KREMLIN-BICÊTRE 1,14
CHAMPIGNY-SUR-MARNE 1,13
VALENTON 1,12
FRESNES 1,10
MAROLLES-EN-BRIE 1,08
ORLY 1,08
ARCUEIL 1,07
LE PLESSIS-TRÉVISE 1,07
PÉRIGNY-SUR-YERRES 1,07
MANDRES-LES-ROSES 1,07
NOISEAU 1,06
FONTENAY-SOUS-BOIS 1.03
VITRY-SUR-SEINE 1,02
BRY-SUR-MARNE 1,00

MAISONS-ALFORT

VILLENEUVE-LE-ROI 1,25

SANTENY 0,98
SAINT-MAUR-DES-FOSSÉS
NOGENT-SUR-MARNE
SAINT-MANDÉ
LE PERREUX-SUR-MARNE
VINCENNES
SAINT-MAURICE

CHEVILLY-LARUE
THIAIS
CHARENTON-LE-PONT
RUNGIS

1,23

0,98
0,97

0,93
0,93

0,92
0,87

0,85
0,78

0,77
0,75

0,46

Source : site 
internet MINEFI 
(CG 2023), 
mise en ligne 
08/11/2024

Source : 
observatoire 
des fi nances 
publiques (OFGL 
octobre 2024)
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Si les massifs et espaces verts de la ville 
sont largement appréciés par les habitants 
et participent au maintien d’un cadre de vie 
harmonieux et de qualité à Maisons-Alfort, 
ceux-ci subissent encore trop souvent le 
manque de civisme de certains individus. 
Déjections canines, déchets jetés au sol, 
cueillette de fl eurs ou terre retournée par 
nos amis à quatre pattes… autant d’incivilités 
qui ont une réelle incidence pécuniaire pour 
la Ville et un impact néfaste sur nos végétaux.

DES CHIENS SURVEILLÉS DURANT 
LEUR BALADE
Les équipes de jardiniers de la Ville retrouvent 
régulièrement des déjections canines, de la 
terre retournée et des troncs d’arbres fortement 
dégradés dans les parcs et jardins, alors même 
que certains viennent juste d'être plantés. « Ces 
incivilités peuvent causer un dépérissement 
prématuré des végétaux, notamment lorsque les 

arbres sont endommagés par des propriétaires 
de chiens indélicats qui jouent "au mordant" 
avec leurs chiens sur les troncs et branches 
des végétaux, explique Maxime Carciente, 
responsable de la régie Espaces Verts. Les 
végétaux sont également régulièrement 
piétinés, notamment dans les massifs où 
les chiens retirent le paillage et dégradent la 
zone alentour lorsqu’ils font leurs besoins. » 
Les propriétaires de chiens sont donc invités 
à surveiller attentivement leur animal durant 
la promenade et à ramasser leurs déjections. 
74 distributeurs de sacs dédiés sont ainsi mis 
à leur disposition dans toute la ville.

PARTICIPEZ À FAIRE DE VOTRE 
VILLE UN LIEU OÙ IL FAIT BON VIVRE
Par ailleurs, les comportements humains 
peuvent également avoir une incidence sur 
notre environnement, notamment lorsqu’il 
s’agit de la gestion de nos déchets, du 

piétinement ou de la cueillette sauvage dans 
les massifs. Cueillir une fl eur peut sembler 
un acte anodin… sauf lorsqu’il peut être 
réalisé par un nombre signifi catif de plus 
de 56 000 personnes ! « Les fl eurs doivent 
continuer à être appréciées par nous tous et 
pour cela il est nécessaire que les plantes 
dans les massifs puissent fl eurir et s’épanouir 
librement », ajoute Maxime. Tous les parcs 
et jardins de la ville sont également équipés 
de nombreuses poubelles, vous permettant 
de vous délester rapidement de vos détritus.
Dans la préservation de notre environnement 
commun, nous avons tous un rôle à jouer… Et 
celui-ci consiste souvent à ne laisser aucune 
trace de notre passage !

Les massifs et espaces verts de la ville sont 
entretenus par une large équipe de jardiniers, 
mais nous avons tous un rôle à jouer pour 
les préserver !

VIVRE ENSEMBLE
Parcs, jardins et massifs : 
prenons tous soin de nos 

espaces verts !

SQUARE RENÉ COTY 
Les travaux se poursuivent 

Dès le 14 avril, les rues des Tilleuls et du Lieutenant d’Estienne d’Orves, 
situées dans le quartier de Charentonneau, bénéfi cieront de travaux de 
rénovation. Ces travaux s’inscrivent dans la politique active de réfection 
des chaussées entreprise par la Ville et consisteront en la remise à neuf 
complète de la chaussée, des bordures de trottoirs et des caniveaux. 
D’une durée de quatre semaines, ils entraîneront la fermeture de la rue 
des Tilleuls du 14 avril au 9 mai et  du Lieutenant d'Estienne d'Orves du 28 
avril au 9 mai. La circulation piétonne ne sera en revanche pas impactée.

Depuis la mi-février, le square 
René Coty et ses abords sont 
en cours de rénovation afin 
d’accueillir les Maisonnais dans 
un espace vert ouvert sur la ville 
et adapté à leurs besoins dès 
l’été prochain. Ainsi, la réfection 
des rues Georgenthum et 

Roger François a d’ores et 
déjà débuté, entraînant leur 
fermeture à la circulation 
jusqu’au 13 juin inclus. Une fois 
cette première phase achevée, 
les avenues Gambetta et 
Clemenceau bénéfi cieront des 
mêmes travaux.

Au mois d’avril, la rue du lieutenant d’Estienne 
d’Orves bénéfi ciera de travaux de réfection. 

La rue Georgenthum est la première à bénéfi cier de travaux de 
réfection, dans le cadre de la rénovation du square René Coty. 
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VOIRIE
Réfection des rues des Tilleuls et 
du Lieutenant d’Estienne d’Orves

Dans le parc de l’Alsacienne, quelques jours à peine 
après leur plantation, plusieurs arbres ont subi 

d’importants dégâts causés par des morsures de chiens. 



Inscrit au projet de mandat municipal 2020-
2026, le programme de vidéoprotection vient 
ainsi compléter les mesures de prévention et 
de sécurité déjà existantes, et de lutte contre 
les pratiques illégales et les infractions.

UN APPUI DE TAILLE POUR 
LES ÉQUIPES DE TERRAIN
Concrètement, le CSU centralise et analyse 
les images des 75 caméras installées à des 
points stratégiques dans tous les quartiers 
de la ville  24 h/24 et 7 j/7 : abords des parcs 
et squares, des écoles, des gares, des sorties 
de métro, etc. Un véritable appui pour les 
équipes de terrain, qui pourront compter 
sur une patrouille supplémentaire pour les 
épauler dans leurs missions. En effet, les 
4 opérateurs, supervisés par le chef de salle, 
ont pour mission de visionner en direct les 
images des caméras, et d’informer de tout 
comportement suspect leurs collègues de 
la police municipale, ainsi que ceux de la 
police nationale selon le degré de l’infraction.

DE LA PRÉVENTION AUX PREUVES
«  C’est un bel outil de prévention et 
de coopération entre forces de l’ordre, 
puisqu’il sert non seulement à anticiper 
des comportements illégaux ou dangereux, 
mais aussi à fournir un appui opérationnel 
lors d’une intervention  », explique la 
responsable du CSU. Par ailleurs, le 
commissariat aura accès à ces images, 
y compris la nuit, ce qui permettra de 
renforcer la sécurité.

Pour assurer son fonctionnement, 
4 nouveaux agents – en plus du responsable 

– viendront renforcer les équipes de la police 
municipale, qui bénéfi ciera également de 
nouveaux locaux d’ici quelques semaines, 
situés dans le même bâtiment que le CSU, 
au 2 rue Pasteur. « Nous nous sommes 
donné les moyens de nos ambitions, affi rme 
le maire-adjoint à la Sécurité, Stéphane 
Chaulieu. Ces nouveaux locaux répartis 
sur une surface de 283 m², modernes et 
fonctionnels, permettent aux équipes de 
coopérer efficacement au service de la 
sécurité des Maisonnais. » Au total, la Ville 
a investi 4,1 millions d’euros pour renforcer 
la sécurité des Maisonnais (vidéoprotection, 
CSU et police municipale).

À noter que ce déploiement est complété 
par des caméras installées aux abords du 
parking Fragonard, dans le quartier d’Alfort, 
à l’intérieur et à l’extérieur du QJ et celles 

posées par Maisons-Alfort Habitat aux 
Planètes, aux Juilliottes et à Berlioz et par 
d’autres bailleurs sociaux comme Valophis 
et Seqens.
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VIDÉOPROTECTION
Le Centre de Supervision Urbain opérationnel 

# P R O J E T  D E  M A N D A T  2 0 2 0 - 2 0 2 6

Après un déploiement en plusieurs phases ces dernières années, le programme de vidéoprotection sera 
entièrement opérationnel avec l’ouverture ce printemps du Centre de Supervision Urbain (CSU), auquel 
seront reliées les 75 caméras implantées dans l’ensemble des quartiers de la ville.

Le maire, Marie France Parrain, et 
le maire-adjoint à la Sécurité, 

Stéphane Chaulieu, visitent 
les locaux du CSU, situés 

au 2 rue Pasteur.

75 caméras, dont les 
images sont consultables

sur les 10 écrans du CSU

3 questions à Doriane Bailly, responsable du CSU

Comment fonctionne un CSU ? 
L’opérateur visualise les images des caméras 
en temps réel et doit déceler tout ce qui est 
suspect, que ce  soit les comportements 
humains mais aussi les incidents de voie 
publique (intempéries…). En effet, nous 
ne sommes pas là uniquement pour les 
méfaits et la lutte contre les incivilités : dans 
vidéoprotection, il y a aussi la notion de 
« protéger ».

Être opérateur dans un CSU, ce n’est pas 
seulement « visionner des images »… 
Tout à fait  ! Notre rôle est de patrouiller, 
de chercher, de zoomer  : nous n’attendons 
pas que la caméra tourne toute seule. 
Dans le métier, on dit qu’un bon opérateur 
est un renard. Il faut de l’intuition et une 

bonne capacité d’analyse, savoir fi lmer 
correctement une scène pour sécuriser une 
intervention et obtenir assez d’éléments 
pour identifi er un profi l de suspect. Nous 
sommes un véritable appui logistique et des 
yeux en plus pour nos collègues de terrain. 

Quel est l’apport d’un CSU en matière de 
sécurité pour une ville ? 
Nous sommes le 1er maillon de la chaîne de 
sécurité. Notre travail d’analyse en amont 
oriente les équipes de terrain  : c’est un 
gage d’efficacité. Nous coopérons aussi 
énormément avec la police nationale, ce qui 
oriente aussi nos propres missions et points 
de vigilance. Enfi n, le CSU est un facilitateur 
d’enquête puisqu’il sert à recueillir des 
éléments de preuve.

Ce projet conforte la volonté de l’équipe 
municipale d’œuvrer concrètement pour 
la sécurité et la tranquillité des Maisonnais. 
Marie France Parrain – maire de Maisons-Alfort
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Pour sa 3e édition, le festival de fi lms 
dansés « Enlève tes chaussons rouges » 
vous emmène à la découverte des liens 
qui peuvent exister entre le cinéma et 
la danse grâce à la projection de quatre 
courts-métrages – Suspendu  d'Élie 
Grappe, Un conte de la Goutte d’Or de 
Dyana Gaye, Grand Hôtel Barbès de 
Ramzi Ben Sliman et Solo  d'Elsa Perry. 
Des performances dansées, réalisées 
par les élèves du conservatoire Henri 
Dutilleux, viendront entrecouper les 
projections, et le public sera invité à 
échanger avec l’équipe du festival et les 
professeurs de danse du conservatoire.

UN APRÈS-MIDI DÉDIÉ AUX ARTS
Cet événement s’inscrit dans le cadre 

du Festival des Arts, orchestré par la 
médiathèque André Malraux, le 
conservatoire Henri Dutilleux et le 
Quartier Jeunes. Il sera donc suivi par 
le vernissage de l’exposition Valia Eydis, 
la voie des poètes est celle des comètes
à la médiathèque puis de l’exposition 
Jeunes Talents au Quartier Jeunes.
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#ÉVÉNEMENT
Le festival de fi lms dansés 
s’invite à Maisons-Alfort ! 

Le Printemps des Arts a commencé le 
17 mars dernier avec le vernissage du 
traditionnel Salon des Arts Maisonnais, 
qui a réuni de nombreux Maisonnais. 
Une soirée événement durant laquelle le 
maire, Marie France Parrain, a rappelé la 
volonté de la Ville de rendre l’art 
accessible à toutes et à tous. L’invitée 
d’honneur de ce 51e Salon, Hélène Hébert, 
a invité le public maisonnais à plonger 
dans son univers onirique, grâce à ses 
créations textiles qui donnent vie aux 

histoires personnelles qui nous entourent. 
En parallèle, trois artistes ont vu leurs 
œuvres récompensées, après avoir été 
sélectionnés par un jury composé de 
Dominique Larcher, artiste plasticienne, 
Carla Oaza, qui a remporté l’année 
dernière le Prix de la Ville et Hélène 
Hébert. Toutes nos félicitations à Marc 
Bergère pour Savanes Totémiques (Prix 
du Salon), Ugo Werner pour Cité 
Offshore (Prix du Jury) et Amandine 
Gros pour Passerelle (Prix de la Ville).

LES PROCHAINS 
RENDEZ-VOUS

Au théâtre Claude Debussy – 
116, avenue du Général de Gaulle
•  50e Salon d’art photographique :

jusqu’au 6 mai. Par le Photo-Club 
Maisonnais.

•  3e Salon des Ateliers Artistiques :
du 14 mai au 1er juin. Par l’UIA. 

Au Quartier Jeunes – 
31 Cours des Juilliottes

•  Exposition Jeunes Talents : jusqu’au 
30 avril. Par le Quartier Jeunes. 

•  Exposition Créado : du 7 au 24 mai.
Par l’Association Sportive et 
Culturelle, le Club Sportif et de 
Loisirs de la Gendarmerie de 
Maisons-Alfort et l’OMC.

À la médiathèque André Malraux – 
4, rue Albert Camus
•  Valia Eydis, la voie des poètes est 

celle des comètes : du 8 avril au 
28 juin. En partenariat avec l’OMC.

#EN BREF

Xavier Gorce à la médiathèque André Malraux

EN PRATIQUE...

Le 12 avril
À la médiathèque André Malraux à 14h
Festival des Arts
À la médiathèque André Malraux puis 
au Quartier Jeunes dès 17h
Gratuits sur réservation au 01 43 76 30 77
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Le 8 mars, le dessinateur de presse 
Xavier Gorce, célèbre pour ses 
« Indégivrables », ces manchots 
grâce auxquels l’auteur souligne 
avec humour les travers de notre 

société, est venu à la rencontre du 
public maisonnais. Une belle 
occasion d’échanger autour de son 
parcours et de profi ter de son regard 
décalé et critique sur l’actualité !

Le Salon des Arts réunit 88 artistes locaux. 
#PRINTEMPS DES ARTS

La nouvelle édition est lancée ! 
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RENDEZ-VOUS

Au théâtre Claude Debussy – 
116, avenue du Général de Gaulle
•  50e Salon d’art photographique :

jusqu’au 6 mai. Par le Photo-Club 
Maisonnais.

•  3e Salon des Ateliers Artistiques :
du 14 mai au 1er juin. Par l’UIA. 

Au Quartier Jeunes – 
31 Cours des Juilliottes

•  Exposition Jeunes Talents : jusqu’au 
30 avril. Par le Quartier Jeunes. 

•  Exposition Créado : du 7 au 24 mai.
Par l’Association Sportive et 
Culturelle, le Club Sportif et de 
Loisirs de la Gendarmerie de 
Maisons-Alfort et l’OMC.

À la médiathèque André Malraux – 
4, rue Albert Camus
•  Valia Eydis, la voie des poètes est 

celle des comètes : du 8 avril au 
28 juin. En partenariat avec l’OMC.



Réservation gratuite par téléphone 
ou directement dans les médiathèques, 
au plus tôt un mois avant la date.  

ÉVÉNEMENTS
À LA MÉDIATHÈQUE 
ANDRÉ MALRAUX
4, rue Albert Camus / 01 43 76 30 77 

DU 8 AVRIL AU 28 JUIN
EXPOSITION « VALIA EYDIS, 
LA VOIE DES POÈTES EST CELLE 
DES COMÈTES »
En partenariat avec l’OMC. Originaire 
de Moscou, Valia Eydis présente ses 
gravures et dessins inspirés des 
poèmes de Marina Tsvetaïeva. 

SAMEDI 12 AVRIL
SPECTACLE JEUNESSE « ARÊTE » | 
10H ET 11H15
À partir de 18 mois, par Mathilde 
Bensaïd. Depuis « tombe, tombe, 
tombe la pluie… », des cordes qui 
tombent du ciel, Mathilde Bensaïd tire 
les fi ls. Ceux qui se nouent, ceux qui 
se tirent, ceux qui s’emmêlent, ceux 
qui se cassent… ou non.

Retrouvez LES RENDEZ-
VOUS INCONTOURNABLES
des médiathèques 
(Boutchou contes, 
ateliers, Heure du conte, 
Le_numériclub, Cafés 
littéraires…) en fl ashant 
ce QR  code : 

Réservation gratuite par téléphone 
ou directement dans les médiathèques, 
au plus tôt un mois avant la date.  
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En tant qu’acteurs de la promotion de la 
lecture publique à Maisons-Alfort, les 
médiathèques encouragent l’accès à la 
culture pour toutes et tous. Rencontre avec 
F a b i e n  S i m o d e ,  d i r e c t e u r  d e s 
médiathèques, pour faire le bilan d’une 
année 2024 riche en médiation culturelle 
dans et hors les murs. 

En 2024, plus de 700 interventions ont été 
organisées à destination des publics 
scolaires.  Quels  sont  les  types 
d’animations proposés ?
Les bibliothécaires accueillent les écoles 
 élémentaires dans les médiathèques André 
Malraux, René Coty et du Centre, tandis 
que l’équipe du Bibliobus se déplace dans 
les maternelles. L’objectif est double : 
donner accès à la lecture à tous les enfants 
de la ville et leur ouvrir le chemin des 
médiathèques. Pour les petites et 
moyennes sections, nous privilégions des 
lectures d’histoires, pour transmettre le 
goût de la lecture dès le plus jeune âge. De 
la grande section au CM2, des animations 
plus interactives autour du livre sont 
organisées, sur les genres littéraires, la 
mythologie, etc. Nous poursuivons nos 
actions auprès des collèges et des lycées 
en accueillant les classes à la médiathèque 
André Malraux pour découvrir nos 
collections sous forme de jeux de piste.

En quoi les actions «  hors les murs  » 
favorisent-elles l’accès à la lecture pour tous ?
Les médiathèques desservent, tout au long 

de l’année, les crèches, les PMI, les haltes-
garderies… pour des dépôts de livres ou 
des lectures à voix haute. Nous intervenons 
aussi dans les maisons de retraite pour 
des animations thématiques ou des quiz 
culturels. Parallèlement, nous nous 
rendons à la Ferme pour des promenades 
contées sur le thème de la nature, à la 
ludothèque, dans les parcs et les jardins 
comme dans les Maisons Pour Tous pour 
des lectures ou des ateliers créatifs. 
Toutes ces actions mettent l’ensemble des 
générations au contact de la lecture : les 
médiathèques sont les partenaires des 
Maisonnais tout au long de leur vie. 

À un an du 50e anniversaire de la 
médiathèque André Malraux, quel bilan 
pouvez-vous dresser de la lecture 
publique à Maisons-Alfort ?
Depuis 60 ans, Maisons-Alfort mène une 
politique volontariste en matière de 
diffusion de la lecture qu’il faut saluer. Et 
les résultats sont à la hauteur de cette 
ambition : en 2024, les médiathèques ont 
enregistré 298 500 prêts sur l’ensemble 
du réseau. Les médiathèques ne 
participent pas seulement aux loisirs des 
Maisonnais, elles forment et informent 
des citoyens, tout en développant leur 
sensibilité et leur sens critique. Notre 
orientation est claire : continuer à être à 
la hauteur de nos ambitions en proposant 
des collections, des actions et une 
programmation riches, qualitatives et 
accessibles.

#MÉDIATHÈQUES

Bilan 2024 : les médiathèques, 
un partenaire culturel majeur à Maisons-Alfort

Ce mardi matin, la médiathèque André Malraux accueillait des classes pour 
des lectures sur les thématiques du vivre-ensemble et de la mythologie.
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Le ciné Debussy

 MA MÈRE, DIEU  
ET SYLVIE VARTAN

de Ken Scott
Dimanche 6 avril à 15h

 THE INSIDER 
de Steven Soderbergh

Dimanche 6 avril à 17h30 (VF)

 LA CACHE
de Lionel Baier

Mercredi 9 avril à 18h
Dimanche 13 avril à 15h

 THE ALTO KNIGHTS
de Barry Levinson

Mercredi 9 avril à 20h30 (VO)
Dimanche 13 avril à 17h30 (VF)

 OZI
de Tim Harper

Mercredi 16 avril à 15h

 BELLADONE
de Alanté Kavaité 

Mercredi 16 avril à 18h
Dimanche 20 avril à 15h

 LE ROUTARD
de Philippe Mechelen
Mercredi 16 avril à 20h30

Dimanche 20 avril à 17h30

 LA RÉPARATION 
de Régis Wargnier 

Mercredi 30 avril à 18h
Dimanche 4 mai à 15h

 LE MÉLANGE DES GENRES 
de Michel Leclerc 

Mercredi 30 avril à 20h30
Dimanche 4 mai à 17h30

Toute la programmation sur  
www.theatredemaisons-alfort.org

ÉMILE FAIT LA MUSIQUE 
(MUSIQUE JEUNE PUBLIC)
Samedi 12 avril à 16h – Debussy 
Par l’Orchestre national d’Île-de-
France.
Tout public dès 4 ans. Quand Émile 
veut quelque chose, c’est comme 
ça et pas autrement ! Car Émile est 
très, très, très têtu. Et il n’a peur de 
rien pour satisfaire ses lubies. Ce 
spectacle audio-visuel à l’humour 
décapant allie musique, récit et 
illustrations. La musique, rythmée 
et colorée de Marc-Olivier Dupin, est 
composée d’après la savoureuse 
série des albums jeunesse Émile.  
À partager en famille !

ENQUÊTE AU THÉÂTRE DEBUSSY 
Mercredi 16 avril à 11h – Debussy 
Plongez dans les tréfonds du théâtre 
et explorez ses plus sombres 
légendes pour élucider le mystère 
et lancer le bal. Dans ce jeu immersif 
et collectif, passez par les coulisses, 
jetez un œil aux loges, montez sur 

la scène et levez la tête et peut-être 
croiserez-vous des fantômes en 
chemin…
Durée : 1h30 / 8-12 ans / Tarif : 
6€ – Sur réservation (nombre de 
places limité)

QUE MA JOIE DEMEURE #2025 
(DANSE BAROQUE)
Samedi 3 mai 20h30 – Debussy 
Compagnie Les Fêtes Galantes – 
Béatrice Massin.
L’art de Béatrice Massin n’est jamais 
figé, preuve en est avec son Que ma joie 
demeure #2025, plus de vingt ans après 
sa création. La célèbre chorégraphe 
a pétri le langage codifié, ludique et 
somptueux de la danse baroque, tout 
en flirtant allègrement avec les codes 
et la gestuelle contemporaine. La 
chorégraphe dirige un orchestre qui 
enchaîne canons et fugues, dans des 
éclats d’une incroyable modernité.

La pièce de théâtre 4211 KM du 
5 avril est complète. 

#CONSERVATOIRE

Les inscriptions sont bientôt ouvertes ! 

Les Maisonnais qui souhaitent s’inscrire pour la première fois au conservatoire Henri 
Dutilleux afin d’intégrer les classes de musique, danse ou d’art dramatique, sont invités 
à déposer leurs demandes à partir du 5 mai et jusqu'au 18 mai. Attention, tout dossier 
envoyé avant le 5 mai à 9h ne sera pas pris en compte. Le formulaire d’inscription sera 
prochainement accessible sur le site internet de la Ville, maisons-alfort.fr, rubrique 
« Sport, culture et loisirs » ou à l’accueil du conservatoire. Une fois complété, il sera à 
déposer avec l’ensemble des pièces justificatives requises au conservatoire ou par 
email à conservatoire.ville@maisons-alfort.fr au cours de la période d’inscription. 
Attention, pour être pris en compte, le dossier devra impérativement être complet.

Pour les demandes d'inscription 
en danse : réunion d'information 
avec les professeurs le 28 avril à 
18h au conservatoire.
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EN PRATIQUE...
Conservatoire Henri Dutilleux
83/85 rue Victor Hugo
01 53 48 10 17
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Avril
DIMANCHES 6 &27
CSC La Croix des Ouches 9h-12h15
RENCONTRES PHILATÉLIQUES
Par l’APMASM

DIMANCHE 6
INFO-Parents 10h-12h
RENCONTRE ENTRE JEUNES PARENTS
Par les Veillantes Maisonnaises et INFO-Parents

MERCREDI 9
Gymnase Les Juilliottes 13h30-17h
COMPÉTITION D’ESCALADE UNSS
Par l’UNSS

JEUDI 10
Stade Delaune 12h-18h
CHAMPIONNAT UNIVERSITAIRE 
D’ATHLÉTISME
Par la FFSU

JEUDI 17
INFO-Parents 10h-11h30
CONTES ET FLEURS EN FAMILLE 
Pour les enfants en maternelle
Par INFO-Parents

VENDREDI 18
Espace Loisirs Charentonneau 19h
CINÉ CASSE-CROÛTE : 
VENISE N’EST PAS EN ITALIE
Dès 10 ans. Repas à apporter.  
Par le Centre Culturel Charentonneau

JEUDI 24
Espace Loisirs Charentonneau 15h
CINÉ GOÛTER : GUS PETIT OISEAU, 
GRAND VOYAGE
Dès 6 ans. Goûter à apporter.
Par le Centre Culturel Charentonneau

VENDREDI 25
 Espace Loisirs Charentonneau 18h30-21h
SOIRÉE JEUX : ET SI ON JOUAIT 
ENSEMBLE ?
Dès 8 ans.
Par le Centre Culturel Charentonneau et INFO-Séniors 

Mai
DIMANCHE 4
MPT Pompidou 11h-12h30
ATELIER DE MOUVEMENTS DANSÉS 
PARENTS/ENFANTS
Par Bien Naître en Mouvements

DIMANCHE 4 
MPT Pompidou 14h-16h
STAGE DE TAÏ-CHI-CHUAN
Par l’AMATAO

MARDI 6
Salle du Temps Libre 14h30
CONFÉRENCE : ANNIE ERNAUX, 
UNE FEMME D’AUJOURD’HUI 
Par Christian Roy-Camille
Par l’UIA

CLUB POUSSETTE : JEUNES MAMANS, 
RÉUNISSEZ-VOUS POUR ÉCHANGER !
Isolement, questionnements, doutes… il n’est pas toujours aisé de 
devenir maman ! Afin de briser l’isolement souvent subi par les jeunes 
mères ou les femmes enceintes et  de recréer du lien près de chez elles, 
INFO-Parents et l’association Club Poussette organisent régulièrement 
des rassemblements gratuits à Maisons-Alfort. Les mères d’enfants de 
0 à 3 ans et les femmes enceintes sont ainsi invitées à échanger autour 
de leur nouveau rôle de parents. Le prochain rendez-vous est donné le 
samedi 3 mai de 10h à 13h dans les locaux d’INFO-Parents – 83, rue 
Jean Jaurès.
> Inscription et renseignements auprès d’INFO-Parents au 
01 75 37 97 52 ou à omc.infoparents@gmail.com
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LE SPORT DÉCOUVERTE DU MOIS 
Apprends à plaquer, la mêlée, chandelle et autres techniques 
du ballon ovale grâce à l’expérience et l’accompagnement des 
entraîneurs du RCMASM Rugby. Si cet essai est transformé, tu 
pourras rejoindre le club à la rentrée et pourquoi pas un jour 
gagner, comme l’équipe de France cette année, le tournoi des Six 
Nations ! 
Pour qui ? Les enfants scolarisés en élémentaire à Maisons-Alfort, 
de 8 à 12 ans. 
Quand ? Les 30 avril, 7 et 14 mai – une 
session par enfant : de 9h30 à 11h30. 
Où ? Au stade des Juilliottes 
Modalités : inscription obligatoire 
à sport@maisons-alfort.fr. Merci 
d’indiquer les nom, prénom, âge, adresse 
de l’enfant ainsi que le sport souhaité. 
Le  jour J, tenue de sport exigée.



S
p

o
rt

 &
 l

o
is

ir
s

30 Avril  2025  #540

#ASA ATHLÉTISME 

Toujours plus loin !

#TAEKWONDO 

De l’argent pour le club maisonnais
#DÉVELOPPÉ COUCHÉ

L’ACMA brille aux Championnats de France

Lors des derniers championnats 
de France Lancers début mars, Alix 
Louvard est montée sur la plus 
haute marche du podium, devenant 
championne de France catégorie 
Cadettes avec un jet de 62,99 mètres. 
Elle réalise par la même occasion la 
2e meilleure performance mondiale 
de l’année dans sa catégorie. Chez 
les cadets, Joachim Labbé termine 

vice-champion de France avec un 
jet de 57,03  mètres, améliorant de 
4  mètres son record personnel. 
Notons également la performance 
d’Alexis Preira au All-star perche 
à Clermont-Ferrand, 1er au bilan 
français  : il détrône ainsi Ethan 
Cormont, établissant le nouveau 
record du club en minimes 
(4,41 mètres).

Les athlètes de l’ACMA ont une nouvelle fois porté haut les couleurs du 
club lors des Championnats de France de Développé Couché. Grâce à leur 
engagement et leur détermination, ils reviennent avec de beaux résultats :
Alison Huet, Championne de France en – 57 kg avec une barre à 100 kg.
Mehdi Baali, Champion de France en – 83 kg avec 192,5 kg.
Ludivine Leroy, Vice- championne de France en – 76 kg avec 95 kg.
Clément Paufler, médaille de bronze en – 66 kg avec 142,5 kg.
« Ces performances témoignent du travail acharné de nos athlètes, de la 
volonté d’excellence du club, et de la qualité de l’encadrement sportif tant au 
niveau des entraîneurs que du soutien de nos adhérents », conclut l’ACMA.

Alix Louvard et Alexis Preira.

Timy Pretet (Seniors -80 kg) 
et Melvyn Bouzeria (Juniors, -68 kg). 

Deux jeunes sabreurs de Maisons-Alfort, 
Maxence Bloin et Paul Rouviere, ont participé 
aux Championnats d’Europe cadets et juniors à 
Antalya (Turquie) du 23 février au 2 mars. Maxence 
s’est illustré en décrochant une belle 19e place en 
individuel et une médaille de bronze par équipes 
avec l’équipe de France (M17). Paul, bien lancé dans 
la compétition, a malheureusement dû abandonner 
en individuel après une blessure à la cuisse et n’a 
pas pu participer à l’épreuve par équipes. Prochain 
objectif pour nos tireurs  : les Championnats de 
France en fi n de saison, en individuel et par équipes !

 Chacun dans  sa catégorie, Timy Pretet (Seniors 
– 80 kg) et Melvyn Bouzeria (Juniors, – 68 kg) 
ont décroché la médaille d’argent, défendant 
durement et fi èrement les couleurs du club 
de Maisons-Alfort, à l'Open International de 
Poissy.

#ASA ESCRIME

Une médaille européenne pour Maxence Bloin

Maxence Bloin, médaillé de bronze 
par équipe (3e en partant de la gauche).
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#ESCALADE

La fi liation en tandems pour 
sensibiliser sur la place des femmes  

#NOUS AVONS JETÉ UN ŒIL 

À la Maison de l'Environnement

Lors de cette soirée, il ne s’agissait pas tant de «  briser le plafond 
de verre  » mais plutôt de grimper pour atteindre symboliquement 
davantage d’égalité. L’EMA, le club d’escalade de Maisons-Alfort, 
organisait en effet un « stage maman/enfant » le 8 mars, à l’occasion de 
la journée internationale des droits des femmes : mamans et enfants 
étaient ainsi invités à pratiquer l’escalade en tandem, durant une soirée 
qui leur était dédiée, de quoi passer du temps de qualité en famille. « Il 
s’agit d’une première étape que nous avons souhaité entreprendre afi n 
de sensibiliser nos adhérents à la place des femmes dans notre sport 
et plus particulièrement dans notre association », explique l’équipe de 
l’EMA qui souhaite encore davantage orienter ses actions autant en 
fonction des goûts des femmes que  de ceux des hommes. Une belle 
ambition, qui débute déjà par la parité au sein des adhérents puisque 
l’association compte 118 femmes pour 91 hommes.

Il ne faisait aucun doute que l’association Ars 
Musica Mansionum fêterait son 50e anniversaire 
avec une pléiade de chants. Créée en 1975, 
l’association maisonnaise rassemble aujourd’hui 
une cinquantaine de choristes amateurs divisés en 
quatre pupitres – sopranos, altos, ténors et basses 
– qui répète et donne la plupart de ses concerts 
à Maisons-Alfort. Le chœur, fondé par Jacques 
Foulon, et dirigé depuis 2021  par Raymond 
Rodriguez – saxophoniste classique, chanteur – , 
puise son répertoire dans toutes les époques de la 
musique dite « classique » et s’enrichit également 
d’œuvres contemporaines, de chants traditionnels 
et de gospels. Outre ses concerts, Ars Musica 
Mansionum participe activement aux événements 
de la ville, se produisant notamment lors de 
commémorations. Depuis sa création, il intègre des 
élèves du conservatoire municipal.

À l’occasion de la nouvelle exposition « Tous à plumes ! », 
une nouvelle fresque habille désormais les murs de la 
Maison de l’Environnement. Pinceaux en main, c’est l’artiste 
Steeven Salvat qui a donné vie à ce pan du bâtiment. Un sujet 
tout trouvé pour ce passionné d’oiseaux et street artiste, qui 
traite de la nature et des animaux dans son art. Une belle 
réalisation à découvrir à la Maison de l’Environnement durant 
toute la durée de l’exposition, jusqu’au 5 octobre 2025.

#ARS MUSICA MANSIONUM

50 ans de musique, de chants et d’émotions partagées

UN CONCERT INÉDIT
Le 15 juin prochain, les choristes d’Ars Musica 
Mansionum vous invitent à célébrer à leurs côtés 
ce jubilé, à l’occasion d’un concert en l’église Notre 
Dame du Sacré Cœur. Ils seront accompagnés d’un 
ensemble baroque dirigé par Jacques Gandard et 
de 4 chanteurs choristes pour interpréter les trois 
Magnifi cat de Bach, Vivaldi et Pachelbel.

EN PRATIQUE...

Le 15 juin à 18h
Église Notre Dame 
du Sacré Cœur – 41, 
rue Cécile
Verre de l’amitié à 
 l'issue du concert.

EN PRATIQUE...

Retrouvez le programme complet 
de la Maison de l’Environnement 
juste ici
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Choisissons ensemble ! 

En ces temps un peu triste, rêvons un peu et projetons-nous vers 
un moment que de nombreux enfants attendent avec impatience : 
l’été. Pourquoi en parler maintenant ? Parce que ce temps fort se 
prépare en amont …

Chaque année, à l’approche des vacances d’été, de nombreuses 
familles se demandent quelle animation la Mairie va mettre en 
place dans les quartiers de la ville. Les attractions sont rares 
sur notre commune, alors nous ne boudons pas notre plaisir 
lorsqu’elles existent. Seulement, parfois nous sommes un peu 
déçus. Nous espérions peut-être autre chose pour nos enfants.

Et si nous donnions notre avis en amont ? Si l’équipe municipale 
proposait aux Maisonnaises et Maisonnais par exemple trois 
projets sur lesquels les habitants exprimeraient leur préférence ? 
C’est un début de démocratie participative, pouvant très 
facilement être mise en place, qui aurait l’avantage d’impliquer 

les citoyens dans un projet municipal et qui permettrait de choisir 
une animation qui plaise à une majorité d’entre eux, gage de son 
succès.

Peut-être pourrions-nous même aller plus loin, en proposant aux 
Maisonnaises et Maisonnais d’apporter leurs propres idées … 
Cette proposition pourrait sembler « gadget » face à des sujets 
beaucoup plus importants. Mais il s’agit une première étape vers 
une gouvernance locale que nous souhaitons beaucoup plus 
participative, plus vivante dans les différents quartiers de notre 
commune, avec davantage de consultations ou encore la mise en 
place d’un budget participatif etd e conseils de quartiers. 

Vous soutenez la démarche ? Écrivez-nous !

Thomas Maubert Maisons-Alfort Passionnément  
t.maubert@maisonsalfort-passionnement.fr

Autolib : Maisons-Alfort paie aujourd’hui  
la gestion catastrophique de la Ville de Paris

Autolib, ou comment réduire à néant une initiative prometteuse… Une 
fois de plus, la gestion désastreuse de la Ville de Paris a transformé 
en fiasco un projet qui avait pour objectif le déploiement d’une 
mobilité urbaine innovante et écologique dans la capitale et les 
communes limitrophes.

La Ville de Maisons-Alfort, comme 70 autres communes franciliennes, 
avait souhaité faire bénéficier les Maisonnais de ce service de 
voitures partagées en implantant 3 stations Autolib sur son territoire, 
et ainsi renforcer son engagement en faveur des mobilités durables.

Très vite les choix stratégiques hasardeux de la Ville de Paris, 
associés au manque de concertation et de contrôle du délégataire 
Autolib ont mis fin brutalement au projet, 7 ans seulement après 
sa mise en œuvre. Et aujourd'hui, après des années de contentieux, 
les villes adhérentes d’Autolib se voient contraintes de payer les 
errements de la Ville de Paris, qui rappelons-le avait voix majoritaire 

au sein du Syndicat Autolib, soit 75 millions d’euros d’indemnités au 
Groupe Bolloré.

Pour notre commune, ce sont ainsi 115 920 euros qui devront être 
payés, une somme conséquente notamment au regard du contexte 
économique actuel. Heureusement, la gestion saine et responsable 
des finances qui a toujours prévalu à Maisons-Alfort, nous a permis 
d’anticiper et de provisionner les fonds nécessaires pour payer la 
somme réclamée.

Néanmoins, cette situation est révélatrice de la gestion socialiste qui 
consiste à faire porter le poids et la responsabilité de ses échecs à 
d’autres, en l’occurrence sur les Maisonnais.

Le Groupe de la Majorité Municipale 
« Maisons-Alfort d’abord »

Vendre sans vision, céder sans condition :  
l’art municipal de brader l’intérêt général

À Maisons-Alfort, l'ancien centre technique municipal, idéalement 
situé derrière la mairie et à deux pas du RER, était un bien public 
stratégique. Il est aujourd’hui désaffecté, tristement vide…

En 2021, la Ville choisit de déclasser et de vendre le site à Nexity 
pour 11,5 M€. En échange, elle doit racheter des bureaux à construire 
par le promoteur dans le projet, pour 2,44  M€. En attendant la 
construction, les services techniques déménagent et la ville paie un 
loyer de 54 900 euros annuels.

En 2024, nous apprenons que Nexity abandonne le projet. La Ville 
achète en urgence d'autres locaux (avenue Gambetta) pour 2,85 M€. 
Puis, en février 2025 : nouvelle vente, cette fois à Franco-Suisse, pour 
8 M€.

Nous avons toujours contesté ce projet : pourquoi vendre pour faire 
démolir un bâtiment en bon état ? Et sans la moindre contrepartie 
pour le promoteur (part de logements sociaux dans le programme, 

clause environnementale pour le chantier ou pour la future 
construction, type bâtiment à énergie positive, etc.) ?

Malgré nos demandes, nous ne savons rien des conditions de la 
rupture avec Nexity, ou des pourparlers avec Franco-Suisse. Lorsque 
nous critiquons le bilan financier de l’opération, bien moins reluisant 
qu’annoncé au lancement de l’opération Nexity, la majorité ergote sur 
les mètres carrés pour éviter le débat… mais le compte n’est pas bon.

Ce ne sont pas des erreurs. C’est une méthode : opacité, rapports 
lacunaires, rétention d’information, déficit de débat au conseil 
municipal, mauvaise foi…

Reste que vendre le patrimoine de la Ville au privé sans conditions, 
c’est tout sauf de la “bonne gestion”.

Maisons-Alfort Ensemble 
C. Panassac, B. Bouché, C. Le Roux, G. Bétis

E X P R E S S I O N
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AFFAIRES SCOLAIRES
ACTUALISATION DES TARIFS ET 
RÈGLEMENT
Au 1er septembre 2025, les tarifs de 
restauration scolaire, des accueils pré et 
post scolaires maternels et élémentaires, 
des accueils de loisirs et des mini-séjours 
seront revalorisés de 1,68  % (infl ation réelle 
novembre 2023/novembre 2024), ainsi 
que les quotients familiaux afférents. Les 
dispositions relatives à la gratuité, au ½ tarif et 
à la ½ part pour parent isolé sont reconduites.
Un règlement des activités péri et 
extrascolaires a été établi à l’attention des 
familles afi n qu’elles puissent disposer de 
toutes les informations utiles (organisation, 
tarifs, modalités d’inscription, facturation) 
sur le fonctionnement des services et 

activités proposés par la Ville dans les écoles 
maternelles et élémentaires. Il complète le 
guide  de la rentrée diffusé à tous les parents 
chaque année.

ACTIVITÉS CULTURELLES
La Ville a signé une convention avec la 
Métropole du Grand Paris qui permet de 
faire participer gratuitement des enfants des 
accueils de loisirs aux activités culturelles et 
ludiques proposées par le Musée d’Orsay.

AFFAIRES 
FINANCIÈRES
REVALORISATION DES BOURSES 
CULTURE, SPORT ET VOYAGE 
SCOLAIRE 
Les montants et les tranches de cotisation 
des bourses Culture et Sport qui permettent 
aux jeunes Maisonnais de familles non 
imposables de bénéfi cier d’une aide fi nancière 
pour pratiquer des activités associatives 
ont été revalorisés de 1,68% pour 2025. Le 
montant alloué aux collégiens et lycéens 
maisonnais effectuant un séjour de 2 à 5 jours 
dans le cadre scolaire en France ou à l’étranger 
est augmenté de 1,68% et porté pour 2025 à 
15€/jour dans la limite de 75€ par élève.

GARANTIES COMMUNALES
de 49 logements en accession sociale 
sous Bail Réel Solidaire dans le cadre de 
la réalisation du programme de logements 
sociaux situé au 20 rue Charles Martigny.

VOTE DU BUDGET 
PRIMITIF 
DE L’EXERCICE 2025
Le budget primitif s’équilibre en mouvements 
réels comme suit pour l’exercice 2025 :

RATIOS RÉGLEMENTAIRES DU 
BUDGET PRIMITIF DE L’EXERCICE 
2025 :

(*) - Compte de gestion de l’exercice 2023 MINEFI 
(31/12/2023)

FISCALITÉ COMMUNALE : VOTE 
DU TAUX D’IMPOSITION DES 3 
TAXES DIRECTES LOCALES POUR 
2025
Les taux d’imposition votés par le Conseil 
municipal restent fi xés pour 2025 à :
* Taxe d’habitation (résidences secondaires) : 
22,97%
* Taxe foncière sur les propriétés bâties  : 
28,62%
* Taxe foncière sur les propriétés non-bâties : 
3,18%

SÉANCE DU
20 mars 2025

# C O N S E I L  M U N I C I P A L

NON AUX FERMETURES 
DE CLASSES 
Toujours fortement mobilisés pour 
offrir aux enfants des conditions 
d’enseignement optimales qui 
tiennent compte des évolutions 
démographiques et des besoins 
spécifi ques des enfants, les élus de 
la majorité municipale ont présenté 
un vœu au Conseil municipal 
pour affi rmer leur opposition aux 
mesures annoncées par le directeur 
académique des services de 
l’Éducation nationale relatives aux 
fermetures de classes envisagées 
à Maisons-Alfort pour la rentrée 
2025. Ils demandent donc que les 
fermetures de classes programmées 
dans les écoles maternelles Jules 
Ferry, Raspail, Saint-Exupéry et 
élémentaires Parmentier A, Pasteur, 
Raspail et Victor Hugo ne soient pas 
réalisées. 

BP 2025 Dépenses Recettes

Fonctionnement 77.275.000 83.910.000

Investissement 13.370.000 6.735.000

TOTAL 90.645.000 90.645.000

Article R.2313-1 du 
CGCT Valeurs

Population DGF 
(DGF 2024) 59.120

1-DRF/habitant (*) 1.171 €

2-RRF/Habitant (*) 1.362 €

3-Dépenses 
d'équipement brut/

Habitant (*)
293 €

4-Encours de dette/
Habitant (*) 313 €

5-DGF/Habitant (*) 114 €

6-Dépenses de 
personnel/DRF (*) 60,2%

7-DRF + dette en 
capital/RRF (*) 92,2%

8-Dépenses 
d'équipement brut/

RRF (*)
21,5%

9-Encours de dette/
RRF (*) 22,9%

10-Epargne brute/
RRF (*) 14,0%
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Aujourd’hui, un Français sur cinq est un 
proche aidant, parfois même sans le savoir. 
Pour les accompagner, l'Offi ce Municipal 
de la Culture (OMC) propose désormais 
des rencontres dédiées pour parler de sa 
situation, des diffi cultés à tenir ce  rôle, et 
pour partager ainsi son expérience et ses 
doutes avec des personnes qui vivent 
la même situation que soi. Un nouveau 
rendez-vous régulier auquel vous pouvez 
participer à tout moment en répondant à un 
questionnaire (2  minutes) ou en envoyant 
un mail à omc.maisonsalfort@gmail.com 

afi n de mieux vous connaître. En effet, être 
aidant entraîne beaucoup de préoccupations, 
de questionnements et un stress important. 
Afi n de se protéger de l’épuisement, il est 
important de réduire certaines contraintes 
et il existe plusieurs soutiens et possibilités 
d’accompagnement.

UN NOUVEAU RDV
POUR LES PROCHES AIDANTS 

La Ville organise une cérémonie de 
commémoration du 80e anniversaire de 
l’armistice du 8 mai 1945 qui marque la 
fi n de la Seconde Guerre mondiale. Devant 
le monument aux morts de l’Hôtel de ville, 
le maire, Marie France Parrain, Olivier 
Capitanio, président du Département, 
Romain Maria, maire- adjoint et conseiller 
régional, les élus municipaux ainsi que 
les associations d’anciens combattants 
se réuniront  afi n de célébrer les valeurs 
de paix et de liberté. Les élèves des 
classes citoyennes seront présents et 
chanteront La Marseillaise, accompagnés 
par l’Harmonie Municipale, tandis que les 
éco-délégués du conseil des jeunes pour 
l ’ e n v i r o n n e m e n t  p l a n t e r o n t 
symboliquement un arbre de paix devant 
la Croix de Lorraine. Chaque citoyen est 
le bienvenu pour se joindre à cet hommage 
et faire vivre le devoir de mémoire.

En application du  Code de procédure 
pénale et de l’arrêté préfectoral 
n° 2025/00654 du 20 février 2025, 
le maire doit procéder au tirage au 
sort, à partir de la liste électorale, de 
132 électeurs pour constituer la liste 
préparatoire du jury criminel pour 
l’année 2026.

Cette liste est préparatoire à la liste 
défi nitive qui sera dressée par une 
commission présidée par le président 
du tribunal judiciaire de Créteil, qui 
se réunira à compter de septembre 
2025. La date du tirage au sort pour 
Maisons-Alfort est fi xée au 16 avril 
2025  à 10  h au sein du service 
« affaires générales » de la mairie.

COMMÉMORATION

JURY CRIMINEL 

FRELONS ASIATIQUES 

C’est maintenant qu’il faut agir

Le frelon asiatique est désormais implanté sur 
notre territoire. Dangereux pour la biodiversité 
locale, et principalement les abeilles, il fait 
l’objet d’une surveillance renforcée et de plans 
d’actions spécifi ques par le Territoire Paris Est 
Marne&Bois. Comme le dit l’adage, «  mieux 
vaut prévenir que guérir  » et il s’avère que 
vous pouvez agir à votre échelle pour réduire 
la population de frelons asiatiques aux beaux 
jours. De plus, mieux vaut le piégeage plutôt 
que l’utilisation de produits insecticides pour 
détruire les nids car ces produits sont nocifs 
pour l’environnement. 

PIÉGER LA REINE 
Le piégeage des reines fondatrices au 
printemps – jusqu’en mai – est crucial pour 
contrôler la population de frelons asiatiques. 
En effet, durant cette période, elles sortent 
de leur hibernation et cherchent des endroits 
pour établir de nouveaux nids. Il existe divers 

types de pièges que vous pouvez vous 
procurer dans le commerce. Si vous êtes 
un peu bricoleur, vous pouvez également 
en fabriquer un vous-même à l’aide d’une 
bouteille coupée et disposée de manière 
à créer un entonnoir. Vous y placerez un 
mélange de bière, de sirop de fruits rouges 
et de vin blanc (répulsif naturel à abeilles 
pour les préserver du piège). Il est conseillé 
de renouveler ce mélange tous les 8-10 
jours maximum. Dans la mesure du possible, 
priorisez les lieux attractifs pour le frelon, à 
proximité d’une zone de nourriture (ancien 
nid, jardins, ruches…) et placez le piège à une 
hauteur comprise entre 0,50 m et 1,50 m.
Si, malgré ces précautions, vous constatez 
qu’un nid s’est formé, vous pouvez contacter 
les services du Territoire au numéro suivant : 
0 800 00 66 94. Rappelons que le Territoire 
n’intervient – gratuitement – que sur les nids 
signalés.
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EN PRATIQUE...

Parvis de  l'Hôtel de ville à 10h
118, avenue du Général de Gaulle

EN PRATIQUE...

Accès au quiz en 
flashant ce QR code



PHARMACIES DE GARDE

13 avril : Pharmacie Condorcet
158, av. Gambetta

20 avril : Pharmacie de l’École Nguyen Huu 
26, av. du Général de Gaulle

21 avril : Pharmacie de la liberté
54, avenue de la Liberté

27 avril : PUCCI Patricia 
20, rue du Maréchal Juin

1er mai : SERVAT  
86, av. du Gal de Gaulle

4 mai : Pharmacie Youk-Tan 
99, av. du Général Leclerc

8 mai : Pharmacie des Planètes 
141, rue Marc Sangnier

11 mai : BALTEAU Pharmacie du Marché
76/78, av. Gambetta

> Pharmacies ouvertes en journée, 
aux horaires habituels. Pour trouver 
une pharmacie de garde de nuit, 
rendez-vous sur : monpharmacien-idf.fr

RENCONTREZ 
VOS ÉLUS
PERMANENCE DE 
VOTRE DÉPUTÉ
Michel Herbillon, en 
tant que député de 
Maisons-Alfort, reçoit 

les Maisonnais une fois par mois à l’Hôtel 
de ville – 118 avenue du Général de Gaulle. 
La prochaine permanence aura lieu le 
jeudi 17 avril à partir de 16h sur rendez-
vous en contactant au préalable le 
secrétariat au 01 43 96 77 23.

RENCONTREZ VOS ÉLUS 
SUR LES MARCHÉS

• Vendredi 11 avril de 15h45 à 17h :
impasse Saint-Maur dans le quartier des 
Planètes.

• Samedi 12 avril de 10h à 12h : marché de 
Charentonneau, devant le magasin Auchan 
dans le quartier Liberté Vert de Maisons, 
près de l’enseigne Picard dans le quartier 
d’Alfort (39, av. du Général Leclerc) et à la 
galerie commerciale des Juilliottes.

• Dimanche 13 avril de 10h à 12h : marché 
du Centre et devant le magasin Auchan 
dans le quartier du Centre-ville (15, av. du 
Professeur Cadiot).

ÉTAT CIVIL

JANVIER
Naissances : KEFI Souheyl.

FÉVRIER 
Naissances : AIT ABDELMALEK Iris, TONNELLIER Anaïs, ZANETTI Enzo, 
ATLAN Noa, GRIMLER Zoé, HOUG Diane, GUETTA Sacha, BEURIOT Ambre, 
DARDELLE—HENRY Luna, LI Diane, HERBILLON Lyra, VINET Léonard, GARNET 
CIRERA Céleste, GAY BEN SALEM Gabriel, ROUSSEAU Adèle, SANCHEZ 
CAUDRON Aelia, GUÉTIN Gabrielle, SURUGIU Emily, DELARUE Philippe.
Mariages : BILLARD Etienne et LAVOLLÉ Delphine, RAMKORUN Soline et 
INACIO Guillaume, TRICOIRE Lola et PROFIT Remi, VIGNAU Emilie et YESSAD 
Nacer-Edin.

Si vous souhaitez qu’un événement apparaisse dans l’état civil du magazine 
municipal, et que vous n’avez pas donné d’autorisation lors de sa 
déclaration, merci d’envoyer un e-mail à comm.ville@maisons-alfort.fr.

VOS COLLECTES DE DÉCHETS
L’ensemble des collectes à Maisons-Alfort est désormais assuré par le Territoire 
Paris Est Marne&Bois. En cas de problème, de renseignements ou de demande de 
matériel de collecte (bioseau, composteur, bacs…), vous pouvez les contacter au 
01 48 71 59 13 ou par e-mail à environnement@pemb.fr. 

DÉCHETS TOXIQUES
• Marché du Centre :

dimanche 20 avril de 8h à 12h.
•  Marché de Charentonneau : samedi 

3 mai de 8h à 12h.

BIODÉCHETS
Retrouvez l’ensemble des 
points de collecte et modalités 
pratiques.
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BROCANTES

Vous souhaitez donner une seconde vie 
aux objets, appareils et vêtements dont 
vous n’avez plus l’usage ? Participez à 
l’une des brocantes organisées sur la 
commune !

SERVICES TECHNIQUES 
MUNICIPAUX 

Situés provisoirement rue Jean Jaurès 
depuis novembre 2022, les Services 
Techniques de la Ville vous accueillent 
désormais dans leurs nouveaux locaux 
modernes et mieux adaptés au 
39 avenue Gambetta dans le quartier 
de Charentonneau à proximité du 
métro Stade. Les horaires d’ouverture 
des divers services – Urbanisme, 
espaces Verts, Bâtiments, Voirie et 
 location de salle – restent inchangés 
du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et 
de 13h30 à 18h, tout comme les 
numéros de téléphone de chaque 
service.

EN PRATIQUE...

Dimanche 1er juin
Organisée par l’Association des 
Commerçants du Centre
Inscriptions uniquement en ligne sur 
mybrocante.fr courant avril
Renseignements 
à acc94700@gmail.com

Dimanche 29 juin
Organisée par le Rotary-Club de 
Maisons-Alfort
Renseignements au 06 61 51 80 71 ou 
06 60 41 24 17.



EXPOSITION
COMMENT MAISONS-ALFORT S’EMBELLIT

L’évolution équilibrée et harmonieuse de notre cadre de vie  

Inauguration de l’exposition ouverte à tous
samedi 12 avril 2025 à 15h

sur le parvis de la Mairie, en présence des élus de Maisons-Alfort
suivie d’un moment de convivialité

Venez découvrir en images -     AVANT    et    AUJOURD’            - entre 1990 et 2025 - les évolutions majeures
de notre ville : nouveaux aménagements urbains, rénovation de l‘habitat ancien, mise en valeur du 

patrimoine architectural et naturel, réalisations de nouveaux équipements publics et de logements ou 
créations d’espaces verts. Autant d’actions concrètes qui ont contribué à l’embellissement du cadre de vie 

des Maisonnais et à l’évolution harmonieuse de Maisons-Alfort, une ville où il fait bon vivre.


